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Palabras del Presidente

Nuevamen〔e en[regamOS las memorias de ADEPE de las labores

realizadas en un a丘o que termlna. Ha sido un privilegio para nosotros

asumir este roI por dos afios consecutiVos, y ha sido enriqueccdor

es[e 〔rabajo, POr lo que hemos aprendido de la instituci6n y de c6mo

aplicar el 〔ema del dcsarrollo en una regi6n, eXtenSivo al pa/s.

La experiencia mayor cn es〔e a丘o que [emina file la decisi6n de

'eminar el proyecto ecoturis[ico, afortunadamente encontramos la

dedicaci6n y en〔usiasmo del director Jose Collado y creo sln temOr

a equlVOCarme, que POdemos decir, misi6n cumplida aunque seguimos siendo compromlSarios

COn los resul'ados. Otra experiencia interesan[e fue la de estructurar el proyec〔O de zapote en una

empresa, aquf Fabio Luis Ramirez, Felix Marfa Garcia y Fernando Jimenez nos peml〔en regis〔rar

que es[e PrOyeC〔O Se COnVirti6 en una empresa real, COmPartida con los produc〔OreS de zapo〔e de

la Cuenca del RIo Jamao, ubicados en la provincia Espailla〔 y Hermanas Mirabal, aSumiendo la

ADEPE, el rol de inversionista mayoritaria.

Otra experiencia que se debe destacar es el avance en la cons[ruCC16n dc las ins[alaciones

de RIM Mountain, POrque file un enSayO eXi'OSO que ADEPE motivara al sector privado a inveト

tir en el sector ecoturistico en la provlnCla Espai=at. Aunque las instalaciones no estan teminadas,

en es〔a memOria podemos resehar qlle eSta inversi6n estまpor encima de1 95% de su ejecuci6n,

COn la expectativa de que en los pr6ximos meses se concluyan sus [rabaJOS y eSt6 disponible al

Pdblico, generando Ios ingresos que 〔Odos esperamos y of料tando Ios salones del Centro de

Capacitaci6n y Desarrollo Empresarial (CECADEM), dischado para los fines definidos en el

nombre citado.

En esta parte es bueno recordar que estos trcs (3) proyectos, que nOS COnSumieron la

mayor par[e de la encrgfa en cs〔e afro, descansan en los trabajos realizados por ADEPE y con

apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) junto al proyecto de Manejo de la Cuenca

del R」o Jamao. Este proyec〔O nOS Permi〔i6 garantizar el area boscosa de la Sep〔en〔riona=uego

de la crisis del sector caferalero, lo que nos garan〔iz6 que el RIo Jamao no perdiera su caudal de

agua y que la gente de esa comarca dispusiera de un lngreSO al〔ema〔ivo como sus〔entO de vida.

Las parcelas agrofores[ales, los proyectos apicolas, la producci6n de aguacate y el nivel asociativo

de la poblaci6n, SOn reSultados de este primer proyec[O e ingredientes fundamentales de los tres

(3) proyec[OS que eS'amOS terminando, aCCiones que ratifican la con〔inuidad y la coherencia del

trabajo de ADEPE
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Un eslab6n que nos falta es profundisar cn la educaci6n y aunque no pudimos lograrlo,

Seguiremos trabajando para que ADEPE 〔enga su Escuela de Negocios para la micro y mediam

empresa, PerO nOS guS'aria que no sea la idea de un miembro de ADEPE, Sino cI consenso madu-

ro de todos, de que con 6sta comple〔arfamos Ios ejes fundamen〔ales del desarrollo de la provincia.

Hoy en dfa contamos con tres espacios formidables, que eS[まn en nues[ra Oficina principal, en las

ins記aciones de Rim Mountain y en el Multiusos del Proyecto Ecoturfstico CECADEM, COn una

buena dccisi6n de todos y asistidos por instituciones especializadas, de seguro que vamos a 〔ener

una buena Escuela de Negocios, y nOS COmPrOmetemOS a Seguir trabajando en esa direcci6n.

A la Asociaci6n necesitamos dedicales mまs y mejores horas de trabajo efec[lVaS, tOdos

debemos comprender que ADEPE es una red de vinculados con instituciones nacionales y ex[ran-

jeras, que rCquiere de un cuidado y mantenimiento de 〔Odos estos contactos, POrque en e=os es〔ま

Ia raz6n de muchas tareas de ADEPE.

ADEPE 'ambi6n requiere ir actualizando una visi6n del desarrollo [an〔O Para la provincia

COmO del pais’y en eS'e Sentido la compe[enCia es fuerte, POrque la producci6n [e6rica y el tra-

bajo de los in〔ereSeS Particulares es cons〔ante, lo que obliga al miembro de ADEPE a estar debi-

damcn[e informado y ac〔ualizado, aCtuando con competencia. Y en ese contex[O el manejo del

PerSOnal que labora en las oficinas de ADEPE debe recibir el mejor de los [ratOS, Cn definici6n de
funcIOneS・ en remuneraCi6n・ Para que Puedan cumplirse los planes y proyec'OS que Se aPrueben.

Es un personal bueno’COmPrOmetido con la instituci6n, Crea[ivo, en muChos casos mまs que la

Junta de Directores, POr lo que debe recibir de es〔a el mejor dc Ios tratos y las mejores condicio-

En estas memorias debemos resehar que los activos de ADEPE cambiaron de

RD$6l , 147,582 a RD$70,466,412, PerO eStOS ndmeros frios deben ser evaluados en hlnCi6n de

C6mo ha crecido el patrimonio de ADEPE, COn las inversiones que ha realizado, y el posicIOna-

miento en que queda para scguir liderando el desarro11o de la provincia, eVidentcmente la finan-

Ciera es una de las ireas que requiere de una mejor reingenicria en es[a ins〔ituci6n.

El agradecimiento e§ eternO POr el apoyo que todos nos han dado, Para POder realizar el trabajo

que hemos realizado en cl transcurso de este a丘o.

圏園
Lic. Rafael Garcfa
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Resumen EIeCuti‘′O

Dorca Barcまcel

Desarrollo sostenible
De WiklPedia, la encicIopedia libre

El tdrmlnO dcsarro=o sostenible, Perdurable o sustenable

sc aplica al desarro=o socio-eCOn6mico y fue formaizado

por primera vez en d documento conocido como Ifome
Brunddand (1987), fru[O de los trabajos de la Comisi6n

Mundial de Medio Ambiente y Desarrollo de Naciones

Unldas, Creada en Asamblea de las Naciones Unidas en

1983. Dicha definici6n se asumirfa en el PrincIPio 3.o de

la Declaraci6n de Rfo (1992)

El imbito del desarro=o sos〔eniblc puede dividlrSe

conceptualmen[e en treS ParteS‥ ambien'al・ eCOn6mica y

social. Se considera el aspecto social por la relaci6n e皿e

el bienestar social con el medio ambiente y la bonanza

econ6mlCa. El tripIc resultado es un conjun〔O de in-

dicadores de desempe丘o de una organizaci6n en las tres

Deben satisfacerse las necesidadcs de la sociedad como

alimentaci6n, rOPa, VIVienda y 〔rabajo, PueS Si la pobreza

es habi〔ual, Cl mundo estarまencaminado a ca〔まstrofes de

varios tipos, lnCluidas las eco16gicas. Asimismo’el desaro

llo y el bienestar social, eStan limitados por el nivel

tecno16gico, los recursos del medio ambiente y la capa-

cldad del medio ambiente para absorber los efectos de la

actividad humana.

An〔e eSta Situaci6n, Se Plan〔ea la posibilidad de mejorar

la tecnoIogfa y la organizaci6n social de forma que el me-

dio ambiente pueda recuperarse al mismo ritmo que es

afectado por la actividad humana.

回りNEM。。iA 。NUA。 2。_,。

Un desarrollo econ6mlCO y SOCial respetuoso con el me-

dio ambiente

EI objetivo del desarrollo sostenible es definir proyectos

viables y reconciliar los aspectos econ6mico・ SOCial・ y

ambiental de las actividades humanas; “treS Pilares’’que

deben [enerSC en Cuen〔a POr Parte de las comunidades,

〔an〔O emPreSaS COmO PerSOnaS:

. Econ6mico: funcionamiento financiero “clまsico’’,

pero tambi6n capacidad para con証buir al desarrollo

econ6mico en el imbito de creaci6n de empresas de

todos los nivcles;

. social: COnSeCuCnCias sociales de la actividad de la

empresa en todos Ios niveles: los trabajadores (condicio-

nes de 〔rabajo, nivel salarial, etC), los proveedores, los

clientes, las comunidades locales y la sociedad en general,

necesidades humanas bまsicas;

. Ambicntal: COmPatibilidad entre la ac〔ividad social

de la empresa y la pr⊂SerVaCi6n de la biodiversldad y de

los ecosistemas. Incluye un analisis de los impactos del

desarrollo social de las empresas y de sus produc〔OS en

terminos de flujos, COnSumO de recursos dificil o lenta-

mente renovables, aSi como en teminos de generaci6n

de residuos y emisiones… Este dltimo pilar es necesario

para que los otros dos sean es〔ables.

Las Ongも’Instituciones de Dcsarrollo deben ser

sosteniblcs en el ticmpo y cquitativas siempre

Imbuirse en una ins[ltuCi6n que promueve el desarro11o

sostenible es comprometerse con las exigencias quc este

exige sin entrar en las diferencias concep〔uales y semin-

ticas, Simplemente “Hacer el Bien・ Bien Hecho’’・ Para

lo cual debe actuarse con equidad, justicia, CaPaCidad y

motivaci6n.

La inversi6n en el desarrollo social y humano es una

opci6n para las personas que creen y estまn en capacidad

de intemalizar y actuar c6nsonos con cuestiones estrat6-

glCaS, Cntre O〔「aS・
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Las organizaciones no lucra[ivas deben ser administradas

con cri〔erios de sos〔enlbilidad, Crear un ambien〔e favora

ble que permita al p品lico intemo: emPleados y colabo

radores, disfru〔ar de los impactos positivos y dd bien-

estar que p「oduce la dinまmica que envuelve al p品lico

ex〔emO: gruPOS, lndividuos y comunidades beneficiarias

de las acciones・ PrOyeC[OS y lincas programaticas en que

se desarrollan las ONG’s.

Lo antcrior, ademまs del aspec[O VOCaCional, demanda de

Crea[lVidad・ lnnOVaCi6n, Claridad誼ca y filos6fica para

apiicar el principio de ganar-ganar, aSi se puede hablar de

inversi6n social, de lo con[rar10 los esfuerzos se con-

Vierten en gastos y perdlda de tiempo.

Fomento y Regulaciones dc h On蛮

La Ley 122-05 sustituye a la Ley 520 de=920, eS Clara

al ref誼rse a ]as obligaciones contractuales es〔ableciendo

en sus considerandos y arrfeulos las siguientes:

Considerando: Que las instituciones sin fines de lucro
tienen gran impor〔anCia para el fortalecimien〔O y desar-

ro=o de una socledad civil plural, democrまtica y partici-

Pa[iva, al favorecer la realizaci6n de objetivos de inter6s

Pdblico o de beneficio para toda la socledad.

Considerando: Que una de las prlnCipales obligaciones
del Estado estまen la a'enCi6n a la poblaci6n de menores

recllrSOS eCOn6micos a fin de satisfacer sus necesidades

bまsicas・ y en la lucha contra la pobreza, en〔endiendo que

Para el cumplimiento de estas tareas, el Estado necesi〔a,

ademまs de recursos financlerOS・ el apoyo de las orga-

nizaciones de la sociedad civil que puedan potenciar su

aCClOn.

EI Artfculo 16, en SuS aC和ites 3 y 4 expone sobre la

Obliga〔Oriedad de presen〔ar an〔e Impuestos In〔emOS un

lnVentario de todos sus bienes justamen〔e eS〔imados.

Sus cuen[aS aCtivas y pasivas si el pago de cualquiera de

ella estまgarantizado, C6mo y cuま1 propicdad ha sido

PueSta Cn garanda.

Podemos colegir, diciendo que la satisfacci6n de laborar

POr el bienes〔ar y desarro11o de terceros es gratifican[e,

cuando se actda con el interes de aportar a la sociedad,

Siguiendo Ios cinones legales establccldos, disfrutando

Ios resultados e impactos Iogrados, aCCi6n que hace ob-

1igatoria la sostenibilidad.

Impactos y Logros de La Adepe

Duran[e 35 afios la ADEPE ha man〔enido una labor

sistematica continua en beneficio de la inversi6n soclal

humana・ que ha generado impac[OS y PrOductos tangi-

bles e intangibles en las ireas de infraestructuras, CaPaCi-

〔aci6n y producci6n de bienes y servicios, Creando un

modelo de desarrollo socioecon6mico y agroforestal que

ha generado Ios siguien〔es impac〔OS y PrOductos:

・ Liderar y lograr obras de infraestructuras y de servicios

Para la provincia
・ Thnsformar en 20 afios una cuenca degradada en

PrOductiva y sosteniblc.El rescate de la Cuenca del R了o

Jamao ha fivorecido la biodiversidad, aumentO de las

aguas, Producci6n en gran escala de fru[ales: aguaCate,

ZaPO〔e, madera.
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. Un p「oyeC〔O Eco…is〔ico Familiar Sostenible, COn la

ofer〔a de paisajes, a〔raCtivos, un hotel y cabahas que

Cuentan COn 36 albergues o unidades para pe「no〔ar y

disfru〔ar dc la cons[ruCCi6n de un paraiso donde la

gen〔e a traVeS de J6venes gu(as, familias y gruPOS que Se

capacltan Para Ofrecer una genuina hospitalidad a los (as)

turlS〔aS naCIOnales e in[ernaCiomles.

La fomaci6n y for[alecimlentO de mic「o emp「esas para

ofrecer kayak, CamPlng, Cabalgatas, Senderismo, tubbing,

variedad de dulces, queSOS y O[rOS’garan〔iza que con la

in〔erVenC16n del medio amt)iente de manera favorable se

ha podido aportar blenCStar言ng「esos econ6micos, mejor

Calidad de vlda e lntegraC16n comunita「ia.

. Tiansformar un programa de credltO adminis〔rado por

la ADEPE por 20 afios・ auSPIClado por el Banco In〔e「a

mericano de Desarrollo (BID), favorcciendo el sector de

la microempresa rural y urbana・ en la Cooperativa de

Servicios ADEPE (COOP-ADEPE), quC en el a丘o 2010

exhibe activos por mまs de RD$2,000 mi=ones, 16,000

SOCios (as) que dejaron de ser cllenteS Para Ser beneficia

「ios (as) de programas solidarios y partfcipe de los resul-

tados econ(imicos.

. La crcaci6n de la empresa InversIOneS Blutellcom,

S. A., hace f諒tible el procesamien〔O de zapo[e que en

estc periodo se estima en 12 millones de unidadcs para

convertirlas en pulpa procesada y ofertar en el mercado

nacional e in〔emaCinal.

・ EI I)1an Estra[eglCO de Desarrollo de la Provincia Es-

paillat, Inc. (PEDEPE), COnCebido por la ADEPE, COmO
una herramienta de concertaci6n y articulaci6n efectiva,

se ajus〔a al modelo qlle Se lmPOne en los tiempos moder-

nos, Para lograr mayores nlVeles de in〔egraCi6n territorial



Intercanbio y Cooperaci6n

Nacional e Internacional

La relac-6n con los organ'SmOS de cooperac16n ha sldo

Pe「manen〔e, aCtiva y transparen[e. BaJO eS[OS Cまnones

POdcmos presentar resul'ados de proyectos y programas

que en este )' OtrOS Periodos hemos podido exhibir.

La Lic Josefina Espa川at de USAID-RED/FONDER,

observa 「esultados de los proyectos Ecoturismo Familiar

Sostenible, 〔「Ol-COS maderables producidos en la Cuenca

deI R了o JanlaO

EI Sehor Dutty Green, Observa las ins〔alaciones de las

Plan〔a Procesadora de Pulpa de Zapote, aCOmPahado por

miembros del equipo tecnico de la USAID/FONDER,

Direc〔ivos y t6cnicos de la ADEPE, APEDI y de la Coo

P⊂ra[lVa de ¥辱etaleros de Zafarraya.

Durante este perfodo el Representante del Banco Inter

americano de Desarrollo (BID) en el paIs, Se丘or Manuel

Labrado, realiz6 una visita de obse「vaci6n e in[erCambio,

junto a una comltiva de ese organismo de cooperaci6n,

integrada por los consultores Adalgisa Adams y Smeldy

Ramirez, al Proyecto Eco〔urismo Familiar Sostenible que

se eJeCuta en la Cuenca del Rio Jamao, bajo convenio

SPIID-05-01-DR de financiamiento y A丁N/ID-9060-

DR cooperac16n tecmCa nO reemboIsable, el cual anexa

ra a la oferta turfstica atrac[lVOS COmPueStOS POr rfos,

va11es, CaSCadas, mOntahas, en〔retenimientos. Un ho〔el,

“Rim Mountain’’, ubicado en La Cumbre, San Vic〔Or,

Moca y albergues ecoturfsticos en la comunidad de Los

Bueyes que comunica con senderos paradlSIacos que

exISten en las provlnCias de Espaillary Hermanas Mi-

rabal (Salcedo), PreSentando la be11eza esc6nica de una

CuenCa que ha sido in[erVenida, Para Su reCuPeraCi6n, en

la cual se genera ingresos por conceptos de comerciaL

izaci6n de produc〔OS nativos de alli.

EI Sr. Manuel Labrado expres6 gran sa〔lSfacci6n por los

avances observados, la participac16n de comunitarios (as)

y del sector privado en un proyecto que cs〔まsentando

hi[OS POr la oportunidad de ofrecer altcrnativas para

dlSfrute・ descanso, lugar de encuentros que con皿buye a

la generaci6n de rlqueZaS.

-きし1〇二

EI se丘or Labrado, junto a los presiden〔eS de la ADEPE,

Lic. Rafael Garc/a y de Rim Moun〔ain Ing. Miguel

Ångel Olivo, Josefina Espai11a〔 de USAIDIFONDER,

Adalgisa Adams y Smeldy Ramfrez, eSPeCialis[aS SeC〔0-

riales observan junto al equipo 〔eCnico de la ADEPE y

a miembros del Comit6 de Manejo de Cuenca, Inc., los

avances de los trabajos en culminaci6n del Hotel Rim

Mountain, las cabafia ecoturis〔icas “Sereno de la Mon-

ta丘a’’y la bellcza esc6nica del entorno.
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己n encuemros con la Jun〔a de Andalucfa en Sevllla,

Espafia, el ayuntamiento de Vejer de la Frontera, Cuna

del naclmlentO de Jose Duarte, Padre del patricio Juan

I)ablo Duar〔e, ADEPE es〔uvO PreSente a traVeS de la

Direcc16n Ejecu〔iva cn el cstablecimiento de un busto

del Patricio y en el hermanamiento de Moca y Vejer

y en la firma del rescate de la barriada marginal Sal Si

Puedes, en una aCCi6n d⊂ aCOmPahamiento al gobiemo

Iocal representado por el alcalde Dr. Miguel Guarocuya

Cabral. En estos encucntros sc plantearon temas impor-

tantes para la provlnCia y cl municipio que demandan

de seguimien[O Para Su matCrializaci6n, enne OtrOS, el

planeamiento urbano e lnterCambios para proseguir los

trabajos de identificac16n de recursos tecnicos丘nancieros

y de asesorfa de las comunldades a fivor de la inversi6n

en el desarrollo sostenible.

OTROS COMPROMISOS

En ese mlSmO [enOr, la ADEPE participa junto al

PEDEPE en un convenio (en proceso) en calidad de

mtervinientes, Para garantizar la ins'itucionalldad 〉′

continuidad de los acuerdos es〔ablecldos. Tlmbien es

compromlSaria la ADEPE de=evan[amlentO SOCIO-

econ6mlCO de la barriada Sal Si Puedes, Para lo cual ha

logrado la cooperaci6n de! Sistema Unico de Benefi-

ciarios (SIUBEN), dependiente de la Vicepresidencia

de la Rep品lica: Este estudio fue realizado con 〔eCnicas

de evaluaci6n modemas bajo concepto de GPS y PDA,

cuya en〔rega Preliminar de los resul〔ados ha sido depos-

i〔ada en es〔a.

Otro encuentro se realiz6 en la Repdblica de Costa Rica

con los Ministros de Turismo, Medio Ambien〔e y la

AIcaldfa Municipal de San Jos6, donde se trataron 〔emaS

de interes para la Rep品lica Dominicana, enfatizando en

la provincia Espai=at y el municipio de Moca, ref料entes

a intercambios en las areas de competencla de estas.

Infome Departancnto dc Proyccto
Esle depar〔amentO CS〔まdl「lgldo po「 Ia Ll⊂ RIIa Pan重ale6n y ei equlPO t6cnlCO

que ie acompahaしIC No「mandla Salcedo, en⊂a「gada de capacl〔aC16n, lng

Ram6n Mchdez Peha, CnCa「gado componen[e mCd10amblen〔al, LIC Jose

B=O, teCn'CO ag「Oio「estal, Ing. Ca「mdo Durin, CnCargado apieola, RafacI

Jlmchez, COn〔rOI de calldad c …OCuldad, Mar'e Claude Boudreau, COmPO-

nen[e dcsa「rollo ⊂Omunlta「iO y las volun'a,1aS Madoka Sakural, de la Agen-

cIa de Cooperac16n Inte「nacIOnal dcりap6n (JICA) y Pa'rl⊂k DavIS (periodo

2007-201 0) y recICntemente血egrada Magee McDonald del Cuerpo de Paz

de los Es[ados Unidos (Pcace Corps)

Las ejecu〔Orias de la ADEPE se ma〔erializan a 〔raVeS de

la pues〔a en marCha de diversos proyectos, geStiones y

actividadcs en beneficio de la poblaci6n.

Con el objctivo de socializar los resukados obtenidos

duran[e el per/odo, 2009-2010, el departamen〔O de

proyec〔OS PreSenta el siguien[e informe.

Proyccto Apoyo a la Agroindustria,

una Opci6n de Gesti6n Par[icipativa para el Desarro=o

Socioecon6mico y Am♭iental de la Cuenca del RIo

Jamao.

Con el apoyo de la Agencia In〔emaCional para el Desar-

「ollo (USAID), a traVe§ del Fondo de Dive「sificaci6n

Econ6mica Rural, (USAID-RED¥FONDER), en un

periodo de catorce (14) meses la ADEPE cjecut6 el

proyecto Apoyo a la Agroindustria, una Opci6n de



Gesti6n Partic-Patl‘′a Para el Desarrollo Socioecon6mico

yAmbiental de la Cuenca del RIoJamao; COn el prop6si-
[O de industrializar el zapote producido en la Cuenca del

Rfo Jamao, agregando valor, y articulando acciones en〔re

prodしICCi6n, PrOCeSamien〔O y COmerCializaci6n.

Los (as) beneficiarlO (as) directos superan 200 produc-

〔OreS de zapote organlZados en el Comit6 de ManeJO de

Cuenca del Rjo Jamao, Inc., e inversionistas privados

que se han mo[ivado en apoyar la iniciativa.

Du「ante el desarro11o del proyecto se capaci〔arOn 207

productores de zapo'eS, en la zona de influencia de la

cuenca, donde se imparticron cursos y talleres de inocui-

dad, emPaque, manejo pos-COSeCha como tambien un

lnterCambio de experiencia con d proyecto

FUNDELOSA de Altamira, donde se procesa el Cacao.

La mversi6n Tbtal del proyecto asciende a

RD$5,123,671.35, de los cuales la USAID invirti6 e1

47.9% ylaADEPEe1 52・l%.

Para garan[izar las normas de calidad en el manejo de

alimentos, Se SOlicito a Pro-industria la asignaci6n de

um nave de la Zona Franca industrial de Moca y a partir

de junio 2009 se iniciaron las operaciones, donde estin

todas las condlCiones para el procesamiento y manipu-

laci6n de alimentos. En este momento entramos en un

nuevo modelo de producci6n, que implic6 consti[uir

una companla’que Se denomina Inversiones Blutellcom・

S. A., COnSti[uida con 73 miembros en su fase inicial que

se en funcionan en forma de cldster, Para lo cual se han

agotados todos Ios procesos legales.

Se han realizado actividades para la promoci6n de los

productos procesados en la agroindustria. En estas activi-

dades se han par〔icipados en [reS feria, tales como feria

Cul[ural Hermana Mirabal (鴫nares), feria del Cldster

dei mueble (San〔iago), feria Agrolndustrial y 〔eCnO16gica

de Moca 2010, tambien se particip6 en una degustaci6n

en el hote=a Hispaniola, en el seminario nacional que

reallZa el plan Nagua del Canadaton las entidades socias

de Repdblica Dominicana.

Este organismo de cooperaci6n auspici6 la primera etapa

del proyecto culminando con la comprobaci6n de la

hip6[eSIS de que una empresa procesadora de zapote es

factible si posec la materia prima los producto「es orga-

nizados pueden mercadear para generar ren'abilidad.



RESUIJIÅD O S

● Una empresa ins〔alada en cI parque de Zona Franca,

legalmente es[ablecida, COn una infraestructura disefiada

conforme a las normas de control de calidad e inocuidad.

. Productores (as) de zapote motivados y comprometidos

COn la sostenibilidad operativa, PrOductiva y ambiel-tal

del proyecto.

. Productores de zapote y operadores de la planta proce-

Sadora capacitados en: Manejo pre y pos cosecha, COntrOl

La Mesa principal in[egrada de der.・ a izq.・ POr los

sefiores: FablO LulS Ram壷z, PreSiden〔e de Inversiones

Blutellcom, S. A., Jes心s De los Santos, USAID/RED-

FONDER, LulS Gonzalez, rePreSen[ante de la USAID

en Repdblica Dominicana, Rafael Garcia, PreSidente de

la ADEPE y Jabler Bencosme, PreSidente del Comite de

Manejo de Cuenca, Inc. (CMCJ).

al clicnte’Organizaci6n y m6todos micro-emPreSariales.

. La pulpa dc zapotc se comercializa eficien〔emen〔e a

traves de la lntegraC16n de un plan de distribuci6n, mer-

cadco y ven〔aS・

. OrganlZaCi6n de los productores dc zapote cn un blo-

que similar a un cl心s[er, COmO aPendice del Comite de

Manejo de Cuenca del RIo de Jamao.
・ Sector privado mo[ivado en la inversi6n

・ Formaci6n de una compa丘fa Blutcllcom Invcrsiones・

S. A., Orien〔ada al procesamiento de frutas y a la comcr-

cializaci6n nacional e lntemaCional.

. Creaci6n de una marca de referencla (ECOFRUITS)



DESCRIPCION �B萱D �ADEPE �TOTAL 

Infr.aestructura �$3う`,000 �$104,000 �$4`0,000 

Maquinariayequipos �$64,000 �$36,000 �$100,000 

Capitaldetrabajo �$100,000 �$1う,000 �$11う,000 

TOTAL �$う20,000 �$1うう,000 �$67う,000 

DESCRIPCION �BID �ADEPE �TOTAL 

COMPONENTES � � � 

A-Capacitaci6nyasistenciat6cnica �う6623 �18281 �74,04 

B-Organizaci6ncomercial �$2`,02う �$78,07う �$104,100 

C-Manejosostenidodelo§reCurSOSambientales �$4う,3`0 �$1う,120 �$`0,480 

ytema.sdeg6nero � � � 

D-Coordinaci6nyevaluaci6n �$17,000 �$0 �$17,000 

$780,7う0 � � 

TOTALES �$14う,008 �$111,476 �$2う6,484 

DESCRII)CION �B量D �ADEPE �TO’意AL 

FinanciamientoReemboIsable �$う20,000 �$1うう,000 �$67う,000 

FinanciamientoNoReemboIsable �$14う,008 �$111,476 �$2う6,484 

TOTAL �$66う,008 �$266,476 �$93重,484 
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La inversi6n inicial proviene del Banco Interame「icano

de Desarrollo (BID), medlame COnVenio: SP/ID-05-01-

DR de financimiento, una COOPeraCi6n tecnica ATN-

9060-DR, ambos componentes con[emPlan una contra-

partida local, Segdn se conslgna en el cuadro siguiente:

EI sector privado motivado por el potenclal ecoturfstico,

el desarro11o de las capacidades de la gen'e y el compro-

miso con el medio ambiente, Se ha imbuido en la crea

c16n de una empresa denominda Rim Mountain, S. A., y

Jun〔O a la ADEPE ha aumentado el aporte de contrapar一

[lda en un mon[O de RD$89,770,008

EI proyecto, ademまs de ofrecer el Centro de Capacita

ci6n y Desarrollo Empresarial (CECADEM), tambien

contempla las facilldades de un hotd qlle junto a los

proyec〔OS de cabahas apor〔a al sector turfs'ico de la

Rep品lica DomimCana 36 albergues ecoturIs〔icos, COn

un escenarlO rico en blOdlverSidad, rfos, Va11es, Playas y

mon〔afias por la bdleza y riqueza de una naturaleza res-

catada y maI-ejada por sus a〔raC[lVOS y Of諒a en generaL

EI componente de cooperaci6n tdenica apoya la capaci〔a

c16n de los (as) beneficiarios (as), lo cual ha for[alecido

accIOneS Pun〔uables en beneficio del desa「rollo del capト

[al humano. Este se ejecu[a COn la colaboraci6n de facili

tadores expertos en temas de medio ambiente・ gchero・

idioma, Senderismo, marketing, entre O[rOS.

A [raVeS del componente de financiamlentO Se han

beneficiado directamen〔e 60 empresarios (as) produc-

tores (as), rePreSen[ados por el Comite de Manejo de

Cuenca

del Rio Jamao, Inc. (CMq), los cuales partlCipan en
d subproyecto “Sereno de la Monrafia’’, ubicado en la

comunidad de Los Bueyes, del distrito municipal de Jose

Contreras.

Resultados de las Acciones Rcalizadas en este

P○○yeC章O (耽富iodo 2009-20 10)

・ 1 8 comunldades involucradas en el proyecto, Partici-

pan activarnentc en las ejecutorias del mismo
.32O personas sensibllizadas en problemas medio

ambien[ales aplican medldas favorables.

. una asociac16n de gufas capacitねdose para poder

brindar un servICio eficlentC COn Calidad.

・ Una orgamZaCi6n (Comlte de ManeJO de Cuenca del

Rfo Jamao, Inc) que aglutlna 62 grupos comunitarlOS,

comprometidos con el trabajo de preservac16n del me-

dioambien[e.

・ 45 Mujeres se benefician dlreCtamente del proyecto y

par〔lCipan ac'ivamente en la toma de decISIOneS.

. 30 )6venes se capaci'an en: Ingles, Au〔OeStima; C6mo

〔ratar al clien[e; reSPetO y Valoraci6n de la na…aleza;

conocimiento de las especies mまs relevan〔eS de la frora

y fauna de la zona; impor[anCia del trabajo en grupo;

prlmerOS auXilios; dominio de tねlicas de conversaci6n;

la avifauna de la zona de intervenci6n del proycc'O;

t6cnicas y [ogfs〔icas de un campismo; el arte・ teCnicas

y reglas para hacer um fogata. Nataci6n y seguridad
acu㌫ica, ent「C O亡○○S.

Tecnicas de AD巴PE, en gira de observaci6n y de evalua

ci6n al proyec'0 “Sereno de la Monta丘a’’



PROYECTO APROVECHAMIETO DE ENERGRA AIJrERNATIVA Y

ATRACTIVOS NArURALES COMO COMPLEMENTO DEL PROYECTO

ECOTURjsTICO FAMILIAR SOSTENIBLE

Auspiciado por la USAID, a traV6s de la AIianza Do-

minicana para el Desarrollo de汀hrismo Sostenible

(DSTA) mediante el Fondo para el Desarrollo hrfstico
con Inversi6n Orientada a la Sos〔enibilidad.

(DESTINOS)

La Cuenca del RJo Jamao, Cuenta COn riquezas diversas

de flora, fauna y potencial hidrico disponible para ser

dlS丘u〔ado.

Con el objetivo de desarro11ar de forma sostenible esos

POtenCiales, COmO COmPlemento del proyecto ``Ecotur-

ismo Familiar Sos[enible’’, diversificando las actividades

en benく誼cio de las comunidades intervinientes en el

PrOyeC[O, Se inicia el Proyec〔O Aprovechamiento de En-

Crg/a A」temativa y Atractivos Naturales como Comple-

mento del Proyec〔O Eco…istico Familiar Sostenible.

A la izquierda, de la directora ejecutiva de la ADEPE,

Lic. Dorca Barcまcel, la sehorita Catherine Wbod y

el cquipo que le acompa丘a en la administraci6n del

PrOyeC〔O en unO de los encuen〔ros realizados en la

ADEPE

A traves del citado proyecto se apoyarまn inicia〔ivas que

generen rentabilidad econ6mlCa a COmuni〔arios (as) y

aprovechando Ios recursos naturales, favorable para rea

lizar deportcs acuaticos y de avcn[ura, Se Crearin micro

empresas las cuales∴Se dedicarin a ofcr〔ar los servicios

tales como Kayaks, [ubing, CamPing y cabalgatas.

Para dichas miQrOemPreSaS Se COnStruirin y adecuarin

las infinestructuras y equipamientos necesarios para

POnerlas en funcionamiento. Ademまs se adiestrarin y

CaPaCitarin los comunitarios (as) en el manejo y

administraci6n de las mismas. Se ha socializado el

PrOyeCtO en las comunidades y se ha motivado a la

Par〔icipaci6n.

Se impar〔i6 un curso sobre elaboraci6n de plan de

negocio, los (as) participantes elaboraron sus propues〔aS

de participaci6n, las cuales han sido evaluadas por un

equipo de la ADEPE y consultores extemos.

La tematica para la capaci[aCi6n abarca: Manejo de la

micro empresa, COntabilidad basica, COn〔rOles in〔emOS,

atenci6n al cliente, PrOteCCi6n medioambien〔al y regla-

men〔aCi6n de uso de espacios.
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RESUmDOS E IMPACTOS DEL PROYECTO
AG RO FO RES丁ÅL

Por Ram6n M6ndez Pe丘a

Es〔C PrOyeC〔O Se inicia con la ins[alaci6n y validaci6n

de parcelas agrofores〔ales en el a丘o 199l, eStO Sirvi6 de

estudio para identificar las especies fores[ales con mayor

CaPaCidad de aclima〔aCi6n en la cuenca hidrogr誼ca

jun[O a un eStudio de carac〔erizaci6n de suelos, (Fo〔O 1 5)

Con auspicio de la Agencia In〔CmaCional para d Desar-

ro11o (AID) se inicia la in〔ervenCi6n formal en el aho

1994, en la micro cuenca del RjoJamao con un irea de

247 Km2, ubicado entre las provincias Espai=at y Her-

mana Mirabal (Salcedo).

Se 〔rabaja sobre la base de seis sistemas agrofores〔ales

Siguiendo Ios resultados arrojados por un estudio de car-

acterizaci6n de suelos realizado en el諒ea de influencia

del proyecto, que Van desde maderables, Cafe, maderables

frutales, Silvopastoril hasta cercas vivas, entre OtrOS.

. Cambio en la ac〔itud de la gente frente al manejo y

conservaci6n de los recursos naturales, Viabilizando una

alianza cfcc[lVa en〔rC Ios seres humanos y el bosquc.

. In[egraCi6n comuni[aria en las acciones medioambien-

〔億es.

. Recuperaci6n de la biodiversidad, demostrado a trav6s

del re[OmO de aves y presenci a de o〔rOS que PareCfa

eXtl ngul rSe ・

. Los rfos y arroyos exis〔en〔eS en la Cuenca se recuperan

en mまs de un 90%.

. Establecimiento de l ,300 parcelas agroforestales, COn

especies maderables y frutales.

・ Se han intervenido 26,000 tareas.

● Producci6n de zapote en el periodo 2009 「 2010 esti-

mada en mまs de 12,000,000 unidades.

・ 130,000 irboles maderables, de los cuales 20,000 estin

de aprovcchamicn[0 (a丘o 2009).

. EI coIorido de los rios y arroyos con tonalidadcs verde y

azul [llrquCSa PrOducto de la alta vegetaci6n y de la bio-

diversidad de la zona recuperada.

. Atractivos 「ecupcrados, aPOrtando a la belleza escenica

de la zona y a la oferta eco-turfstica.

・ Por los resultados obtenidos, ha sido posible iniciar un

PrOyeCtO “Ecoturismo Familiar Sostenible’’・ a traVeS del

cua」 sc ins記arin 30 caba丘as eco turfsticas y tres para-

dores, que beneficiarまn a los pobladores de la Cuenca.
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・ Instalaci6n de microempresa procesadora de zapotc・

mediante la cual se agregarまvalor al producto para ben-

eficio de los (as) productores involucrados.

. EI Comite de Mancjo de Cuenca ha iniciado la co-

mercializac16n de los productos: miel de abeja, Cera,

aguacate, ZaPOte, madera, agrio cxtrafdo de naranja, los

cuales se venden bajo el nombre Productos D’la Cuenca

del RIo Jamao, Regis〔rO Industrial ndmero 1 19229 de la

Secretar/a de Industria y Comercio. Esta acci6n libera a

los (as) productores (as) de la intermediaci6n, Permitien-

doles ob[ener mayOreS reCurSOS.

. Instalaci6n de pequeha empresa de dulces artesanal.

. Instalaci6n de panele§ SOlares, a traVeS de financia-

. Productores (as) individuales (no asociados), han

asumido las tecnicas de producci6n implementadas por

el proyec〔0.

. Regulaci6n del sistema pluviom鉦ico regional.

・ Instalaci6n de mまs de 2,500 sistemas fo〔OVOltまicos (en-

ergfa alternativa, Paneles solares) en hogares y negocios

de la Cuenca del RIo Jamao.

. Instalaci6n de una planta piloto procesadora de pulpa

de zapote・ aPOyados por el Plan Nagua del Canadま

● Inicio de una planta procesadora de zapote a nivel in-

dus証al para consumo Iocal e internacional, aPOyado por

el proyec〔O USAID-RED/FONDER y el sector privado.

・ Producci6n de irboles maderables, COntまndose con

unos lOO mil troncos aptos para la venta・ aCC16n que

hace necesario poner en vigencia el acuerdo con el Min-

is〔erio de Medio Ambienle, Para iniciar el corte y que

los beneficiarios reciban los ingresos por la venta ylo por

PagOS de servicios ambientales.
. Duran〔e el periodo enero - diciembre 2009, los in-

gresos de los beneficiarios ascendicron a RD$71 ,000,000

POr COnCeP[O de ventas de diversos produc〔OS generado

en la Cuenca del RIo Jamao.

EI Componcnte Apicola

Actualmente existen ocho apiarios en el proyecto (con

1 20 colmenas) y otros veinte en propiedades particulares,

distribuidos en toda la cuenca del RIo Jamao, los mis-

mos son administrados por los directivos de los Comi〔6s

Sectoriales, COn el objetivo de generar recursos para las

actividades comunitarias. Para apoyar esta actividad ex-

is〔e un teCnico especialista para el asesoramiento t6cnico

de los apicultores organizados e individuales.



Microempresas Laminadoras de Cera

Estまoperando satisfactoriamente, POr los comunitarlOS,

registrまndose compras y trueques de cera y miel entre

los apicultores, donde la transfoman en lまmina de cera,

Para SuPlir las necesidades productivas dc las colmenas.

Volumen de producc16n comercializado cn la Cuenca del

Rio Jamao, de los principales rubros agrfcolas y fores-

tales, Durante el periodo Enero-Diciembre 2009.

IMPACTO DEL PROYECTO EN LOS CAMBIOS

CLIMÅTICO Y LA BIODIVERSIDAD

IMPACTO EN EL MEDIO AMBIENTE

A. Calidad dcI Aire

Es incalculables los beneficios en servicios ambien[ales

quc producen cstos irboles, POrque CaP〔uran maSIVa-

men[e el co2 convir〔iendolos en oxlgenO. (Fo〔O 16)

La densldad boscosa de la cuenca a con[ribuido a bajar

Slgnificativamente la temperatllra de la zona, incremen'ar

las precIPitacIOneS en la provlnCia, has〔a el punto de que

en estosmomen〔OS la mayor par[e de los Rfos del pafs

han reducidos sus caudales, Seg血lnformes de las

ins[ituciones que reglS汀an y mOnitorean esos recursos,

mientras que en la zona se videncia que los caudales de

los R」os y arroyos se encuentran significativamen〔e al〔OS.

B. Calidad del Agua

El agua de la Cuenca del Rio Jamao es considerada casi

Pura, rica en minerales, debido a que son鉦radas a

traves de las raices y raici=as de los arboles, llegando a

recargar r[os, ca丘adas, lagunas y arroyos. Estas agllaS SOn,

Cristalinas y de coIor azul intenso en aguas profundas,

1as aguas de escorren〔ia son arrastradas lentamente sin

PrOducir da丘os significativos y una parte son infiltradas l

en〔amente Para reCargar los acuiferos. De ah( que estos

Rfos cuando hay grandes precipitaciones no bajan con

ma[erial suspendido, qlle eS Io que da el coIor turbio a

las aguas・

C. Calidad de los Suelos

Los suelos se han enriquecidos con las hojas de las plan-

tas, que Se descomponen y se reciclan convirtiendose en

abono, en eStOS mOmentOS Ios suelos son mまs rlCOS en

nutrientes para las actividades agrfcolas y fores[ales.

VOLUMEN DE PRODUCCION COMERCRALIZADO EN LA CUENCA DEL RIO JAMAO,

DE LOS PRINCIRALES RUBROS AGRTCOIAS Y FORESTALES, DURANTE EL PERIODO

ENERO - DICIEMBRE 2010

RUBROS �¥もl./Prod. �UN量D. �RIU �TOTALRD$ 

Agricolas �$13,026 �Qqs � �$16,24`,600 

Fru章山e§ �NIA �NIA �NIA �$23,37う,000 

Prod.Apfcola �NIA �NIA �NIA �$8,,060 

Maderable � �Qqs � �$71,の4,660 

丁btal � � � � 

Fuentes: ADEPE ( Ram6n Cまceres, Jos6 Brito, y Rafael Antonio ), URPE (SEA), COODOCAFE SALCEDO

Resumch dc analisis preliminar, Plantaci6n de caoba ( P狐a primera entre§aca de liberaci6n )

Caso �Ed種d A五〇s �DAP �Altura �NO �Vblumen �lる1.(PT) �Ing重esos 

Promedio �Promedio ��Come重ci記 

(m) �(皿) ��(mう) 

EfrainCamilo �8 �19 �14 �う3 �924 �4,186 �209,281 

JuanRosario �13 �22 �1う �23 �6.34 �2,1う7 �107,8`1 
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Hay ulla disminuc16n deしa escorren〔fa de los suelos,

debldo a que los sistemas de producci6n agroforestal

fueron establecidos en la parte alta y media que son las

mまs cri[1CaS, de mayor pendien'e y mayOr Pluviome〔r;a.

La reforestaci6n de Ia Cuenca del RIo Jamao ha contri-

buido a mejorar el suelo, los sistemas de aire, aS売omo

〔am上帝n los incremen[OS de los ingresos de los comunl一

〔arios.

D. La Biodiversidad

El allmentO de la cober〔ura boscosa como resultados del

PrO〉′eC〔O eS al〔amemC皿POmme:

I. Muchas especies de aves se observan con

mayor frecuencia, tales como:

Cotorras, Car「ao, Guinea cimarronas, Perd/s, Calandrias,

que anterio「men〔e nO Se Observaban, eS〔O SC debe a que

enco皿a「On un habl〔at adecuado para el anidamien〔O y

reproducc16n de la misma.

Inventario de la Producci6n de Plantas

血im◎ mVentario fores〔al, realizados por los tecnicos de

ADEPE se recoge que existen 122・435 espacies forestales

COn mまs de cinco a丘os y unas 20,000 menores de cinco

afios, 19,881 plantas maderables en condiciones de apr-

OVeChamlen'0, PreSentando una producci6n en pies tab-

1ar promedio de mまs de 150 pies por arbol, Se registraron

lOO,000 drboles de zapote que estまn en mまs de un 60

% en producci6n. Lo cual garan'iza la densidad boscosa

y sostenibilidad de la cuenca por largos a丘os, ya que el

ZaPO'e tiene la par〔icularidad que presen〔a una vida血il

de de mas cien a丘os de producci6n. Esto representa un

缶ea de 750 hectまreas (12,000 tareas).

Con la fimlidad de apoyar a los pequefios productores

agroforestales de la cuenca, Se financiaron durante el

Periodo enero - diciembre 2,009, 37 parcelas, COn el

Objetivo de darlcs mantenimiento y mejorar las buenas

Prねicas agroforestales, Para la conservaci6n de los recur-

SOS naturales y cl medio ambiente.





Programa De Capacitaci6n En Infomatica

S記a Digita鵜

Este programa surge bajo el acuerdo de gesti6n y sos-

renibilidad del Ce皿O de Capaci〔aCi6n en Informま'ica

Dr. Julio Jalme Julia (CCI), COnVenido desde octubre

2007 entre ADEP巳y el Instl…O Dominicano de las

鴫lecomunicaciones (INDOTEL) , COn el soporte

sistematico y con〔inuo de la Cooperativa de Servi-

cios ADEPE (COOP-ADEPE) como pa〔rOCinador;

cumplicndo es[aS instituciones, COn Cl rol de asumir

programa§ de Responsabilidad Soclal Empresarial,

facili〔ando la fomaci6n cooperatlVa y el desarro11o de

capacldades de la poblaci6n.

En el afio 2009 el CCI alcanz6 logros relevantcs・ COmO

fue la graduaci6n de 1 50 nuevos tecnlCOS en lnformatica;

ademまs median[e lln aCtO Pdblico el INDOTEL recon-

oce que la ADEPE ha llevado a cabo eficientemente∴el

compromlSO de una buena gesti6n de sostenibilidad

dentro de la pol缶ca dc inclusi6n social que promueve

los servicios del CCI a favor de nihos, j6venes, adoles-

centes y adu音tos de la comunidad.

Apegados las reglamen[aCiones y normas de dlSCiplina

y funcionamiento es皿C[ural, el Centro permite a la

poblaci6n el uso de las computadoras, aCCeSO a redes de

in[emC[ y bibliotecas vir〔uales con fines de inves〔igaci6n

y consul〔a‖nduyendo la capacitaci6n en los principales

programas de la inform誼ca.

En la ofe「ta curricular de dlferentes m6dulos de la in-

formatlCa en el a丘0 2009, Se matricularon 238 personas

y con fines de lnVeStigaci6n y consulta se atendieron un

tota1 3,884 personas. Los beneficiarios de los servicios

ofrecidos corresponden en su mayorfa a la poblaci6n

provenien'e dc diferentes instiruciones educativas de la

ciudad (escuelas p品licas, liceos, COlegios, unlVerSidades

y profesionales de distintas ramas del saber). En ⊂l ario

2009 se realiza la coordinaci6n de capaci[aCi6n empre-

sarial, donde colaboradorcs, gerenteS y dlreC[ivos del

Supermercado CooperatlVO, Obtuvieron su certificaci6n

como t6cnicos en informatica.

EI Cen[「O nO S61o se ha limitado a los scrvicios antcs

cl〔ados, PueS 18 estudlanteS fllerOn Seleccionados para

cursar el programa JUVENTEC que auspicia el

ITLA- INDO丁EL-INFOTEP ins〔ruychdose en los

programas de programac16n y disefio de p怨ina web,

圏M胴A AN,A. 2。。。_2。「。

programad6n Ja‘′a, lngles en lfnea, reParaCi6n 〉′ mal十

〔enimien〔O de compu'adoras e info「mまtica bまsica Los

J6venes favorecidos por el programa JUVEN丁EC, Ser諭

los futuros instructores con los cuales lnlClaremOS CurSOS

espedales・

Rel[eramOS la sa〔isfacci6n por los logros palpables exhibト

dos en este documento, fru〔O del eshlerZO POr el desem-

pefio efec[ivo de acciones conjuntas que conducen a una

oferta de desarrollo en la educac16n, la cultura y la vida

academlCa de hues廿a comumdad.

Voluntarios

Intemacionales en la ADEPE

TRABAJOS REALIZADOS POR EL Y LAS

VOLUNTÅRIO (as)

Patrick Davis, Marie Claude Boudreau, Madoka SakしIrai

y Magee McDonald

IIATRICK DAVTS

VI)1untario del Cuerpo de Paz・ PermaneCi6 aslgnado a

esta asociaci6n durante los periodos 2007 y Enero 2010.

Deja un importante his[Orial de trabajo, Cuya identifi-

caci6n con los proyectos de Reforestaci6n y EcomrlSmO,

lo convlr[i6 en un agen〔e dinamizador y ges'ionarlO,

apor'ando un modelo en energia altemativa・ COn la lni-

ciativa de disehar calentadores solares, Para las vivlendas

〉′ los p「oyectos de caba丘as・



… ∴La /初励衣Directo7傷みk 4∫OC,aCid′王Pa7・a el

De∫arI・0初衣んル0ひin∫ia丘やai物もhc.,何DEP劫e′タ

∫鋤dn o7d′′肋・読み本んa Olあ〆b7宅的衣12010, aCO7窃

mediante Re∫Oん`諭n ^わ・ 7 ’10, OtO′邸γ un Reconocimien一

穴タ4l J血1壷0“ Pa〔rlCk DavIS’’

Motivado en las acciones reallZadas durante el periodo de

Dos (2) ahos, en Calidad de voluntarlO del Cuerpo de Paz

del pueblo de los Es〔ados Unldos, aSumiendo compro-

misos impor〔anteS, Para el desarro=o de los proyectos

quc cjecuta esta instituci6n. La participaci6n del t6cnico

Pa〔rlCk Da¥′is, facilit(主111a COmunしCaC1611 efec[1Va COn

estudian[eS, Padres y p品lico en general de la comuni-

dad de `くLos Bueyes’’, que Permiti6 ampliar la oferta Eco

turfs〔lCa y for〔alecer el equipo de trabajo言ncidiendo

en la generaci6n de ing「esos, educaci6n de adul[OS(as)`

nihos(as) y j6vencs a t「aves de los planes y programas

ejecu〔ddos por el Sr. Da、′is en sus壷as de servicIOS

MARIE-CLAUDE BOUDR且AU

lnlCia sしIS aC〔ividades en calldad de voluntarla, POr COn-

‘′e'一10 「eal‘Zado en〔re la ADEPE y la organlZaCi6n Plan

Nagua del Canadd, en〔idad de cooperac16n que ha hecho

…1 gran aCOmPanamlentO a la ADEPE, en aPOyO al

proyecto “Planta Piloto Procesadora de Zapo[e’’, PreS-

encia de sie[e (7) voluntarios ubicados en la comunldad

de palo Blanco, que Se SumarOn a los trabajos medlO

・1mblentales que realiza la ADEPE en la Cuenca del RIo

Jamao.

Marie-Claudc, fue asignada a esta para renovar la presen-

cia de la orgamzac16n canadiense al concluir su pasan〔/a

el Sr. Sammer Mourad, eXCelente tecnico que 'ambi6n

dej6 un legado de aportes a la entidad.

AI finalizar la pasantfa dc seis meses, POr la identificaci6n

con el [rabajo, CaPaCldad y motivaci6n demostrada, eS

tomada en consideraci6n para recomendarla al Banco

InteramerlCanO de Desarrollo (BID) para participar en

calidad de asesora en el componente de Desarrollo

Comunl〔arlO.
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As壷expresa Mdrie-Claude Boud「eau

MovlllZaC16n Comunitaria para Desarrollo Sosteni♭1e

Asesora Comuniraria, Proyecto Ecoturfs[lCO Familiar

Sos亡emble (PEFS)

`筋m c“′やhγ COn Clみa77.0初JOJ‘k,nib駕Jemm∫ qne

加b函′弓anto al ′タiひel eで0嬢加o, eCOn6mico y ∫OCial E脇

の寂ma paγte ∫OCial en n〃縞かO PrγeCtO, ∫e棚履物en

COm`ni6n con L郷でOmmiああm・呑αmn`榔ゐIp)りeαo

f読0, y iambid…Onん5 COmmi易みqαe ∫ielゆだんm

∫iゐinひOh`C7a友∫ enんd推移n納P′γeCtO∫ゐADEP嵐

あbemo5 qαe elみam偽∫e aCti脇Cunゐんの′ mれ

巌でione=OC諦め, ypのa C′セaγ e5触mのi履物Cioneら5e

nece諦a el im0んでmmiemo y Lタparti佃aci6nゐん∫

∫Ommiん諦0∫・乃r e脇mあn, ADEPE inchγe &n加

衣広めの0′あ坊eciあpor elPB輯kゐあa柵肱,

com uniiaγio’’

Los objetivos del trabajo como asesora comunitaria con-

Sisten en desarrollar estrategias de articulaci6n entre las

COmunldades involucradas en el PEFS y las insti[uCiones

que trabajan en el mismo, fortaleciendo las organiza-

C10neS COmunitarias de base, lo que pemite una par〔ici-

PaC16n activa y efectiva en las dif料en[eS aCtividades que

COn[ribuyen al avance y ampliaci6n del proyecto.

Los trabajos de asesoria comunitaria se inician con un

SOndeo de opini6n en 25 comunidades de la Cuenca

del RIo Jamao, Pemitiendo actualizar y ampliar la base

de datos de la ADEPE a trav6s de la evaluaci6n de 62

Organizaciones de base. De estas comunidades, 14 es〔in

directamente implicadas en la primera fase del proyecto;

ubicadas en las provincias Espailla〔 y Hermanas Mirabal

y son las siguientes: Moca, Los Bueyes, Arroyo Grande,
Palma Herrada, Rancho de los Plねnos, Arroyo Di-

Choso, Los Hatraces, Arroyo Blanco, Villa Trina, La Villa

Ivin Guzmin, Las Hes Cruces, Cafiada Clara, Partido y

Palo Ro亡o.

Los resul[ados del sondeo de opini6n comunitario han

facilitado la elaboraci6n de un plan de trabajo destinado

al fortalecimien〔O Organizacional del Comit6 de Manejo

de Cuenca del RIo Jamao Inc, Comites Sectoriales, y

Organizaciones de base, Para lograr la coordinaci6n que

fac晶e obtener servicios eco turis〔icos de calidad y el me-

joramien[O de la calidad de vida de los habitantes de la

CuenCa,

MEMORIA ANUAし2OO9-2OlO

MADOKA SAKURAI

Qu6 esJICA?

La Agencia de Cooperaci6n Intemacional del Jap6n, mまs

COnOCida por el acr6nimo de JICA Uapan Intemational

Cooperation Agency) es una agencia independiente que

COOrdina la asistencia pdblica oficia=n〔ernaCional de

Jap6n. EI contenido de la operaci6n de JICA es muy

amplio. Estまorientada a ayudar al dcsarrollo econ6mico

y social de los pafses en desarrollo y promover la cooper-

aci6n intemacional. Pcro bおicamenle el 〔rabajo de JICA

es la colaboraci6n internacional a 〔raVeS de la persona.

Mandar voluntarios a otros pafses es una programaci6n

de JICA. Los volun〔arios trabajan en paises extranjeros

POr dos (02) afios en area de Desarro=o Comunitario§,

Salud, Medio Ambiente, Educaci6n Bまsicas, y los otros

Clasificados en mまs de 120 especialidades.

Desde e1 13 de Febrero de1 2009, Madoka Sakurai reside

en Moca, Repdblica Dominicana, COn domicilio en la

AsoclaCi6n para el Desarro11o de la Provincia Espaillat,

Inc. (ADEPE), PreS〔a amPlia colaboraci6n en la capaciト

aci6n dirigida a los (as) comunitarios (as) y gufas turfsti-

COS, COnCien〔izando sobre hospi〔alidad y responsabilidad

que exige el mancjo de los 〔uris〔aS que aSisten y asis〔irin

al proyec〔O.

Asume la formaci6n que favorezca la identificaci6n con

el medio ambien〔e y los recursos naturales para lo cual

ha ejecutado el siguiente pla.n de trabajo:



TRABAJO REALIZADO

. Conocer las comunidades (condici6n, gen[eS, re-

CurSOS 〉′ OtrOS) qlle eStin ubicadas en la Cuenca del RIo

Jamao.
. Coordinaci6n, PreParaCi6n y ejecuci6n de un taller

SObre Medio Ambiente en la comunidad Los Bucyes.
. Realizaci6n de una fies〔a japonesa en Santiago e1 08 del

noviembre 2009 para prcsentar la cultura japones a la de

Repdblica DominlCana.
. Apoyo al g「upo de muJereS “Mar〔a Ba[lSta’’de Los Bu-

eyes, Villa Trina para crear las opor[unidades de vender

los productos que elaboran dulce de coco, [OrOnja, Plna

e〔C.)

. For〔aleclmicn[O de grupo de gufa `Aman〔eS de la Natlト

「ale乙a’’

● Coordinaci6n, Planificaci6n, PreParaCi6n y ejecuci6n

de la capacltaCi6n para los gufas eco [uris〔ico en el

Proycc〔O Ecoturismo Familiar Sos[enible desde oc〔ubre.

. Coordinaci6n, PreParaCi6n y ejecuci6n del InlerCambio

Experiencia del grupo de gu(a `Amantes de la Na…a-

leza’’con los gufas de Jarabacoa en e1 28 de noviembre

2009.

. Coordinaci6n, PreParaCi6n y ejecuci6n del ta=er de

Primero Auxilio con Cmz Roja Dominicana.
. Coordinaci6n, PreParaCi6n de la clase de ingles.

. Par[icipaci6n a la reuni6n de Proyec〔O Ecotur-

ismo Familiar Sostenible, Comite de Manejo de la

Cuenca del RIo Jamao (CMCJ) y la del grupo de gufa
`Amantes de la Naturaleza:’.

RESUIJIAD OS

● 60 participantes al taller sobre Medio Ambiente en la

COmunidad Los Bueyes.

. 22 participantes para la capacitaci6n de gufa de 7

comunidades.

. 24 participantes para la clase de ingles de 8 comuni-

dades.

● 30 par[icipantes de diferentes comunidades en el taller

de Primeros Auxilios.
. Participaci6n de grupo de mujer　`くMarta Batis〔a’’a la

fiesta japonesa, Celebrado en Santiago con una represen一

〔aCi6n de cse pafs・

. Realizaci6n de In[erCambio de Experiencia en

Jarabacoa.

BIENVENIDA A

MAGEE MCDONALD,

¥刑untaria del Cuerpo de Paz (Peace Corps), graduada

en licenciatura en Finanzas en Virginla Polytechnic Insti-

tu[e and Sta[e Universiry en los Estados Unidos y volun-

taria del sector de Desarrollo Econ6mico Comuni〔ario.

Su compromiso es con〔inuar los [rabajos iniciados

POr Pa証ck Davis en el Proyec〔O Eco〔uris〔ico Famil-

iar Sostenible, en la comunidad de Los Bueyes dando

Seguimiento al desarrollo de las capacidades de los (as)

COmunitarios (as) y sus grupos existentes, el periodo de

COmPromiso con la ADEPE y los proyec〔OS eS POr dos

(02) a五〇s.

Par〔icipa jun〔O COn los integran[eS de la Asociaci6n de

Guias `Aman〔e de la Naturaleza’’y al equipo de trabajo.

● Colaborar con los planes de negocios de las emprcsas

qlle Se ejecutarin en el proyec〔O y en 6s[e

. Seguimien〔O en la clase de ingles

. Apoyo en los campamentos

. Conocimientos de los senderos y atracciones 〔uristicas

de la flora y fauna, rfos, Charcos y cascadas.

. Realizaci6n de un sondeo de las finilias existentes en

la comunidad, COn el interes de involucrarse y aprender

SuS neCeSidades para junto a ellos identificar solucione§
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APORTE A LA FLORA Y LA FAUNA

EI Ing. Femando Jimchez, PaSado presidente y miembro

de la Junta de Direc〔OreS de la ADEPE, ha realizado un-

Dice Magee McDonald:

Para involucrarme en el Proyecto Ecoturistico, Participe

en las capacitaciones del grupo de gufas, Amantes de

la Na〔uraleza, que geStiona ADEPE 〔Odos Ios fines de

Semana. hmbien ayude organizar y manejar un campa-

men〔O de nifios en las cabahas “Sereno de la Monta丘a”,

que es〔in construyendo como contrapar〔e del Proyecto

Eco〔urfstico Familiar Sostenible.

Los Fondos DESTINOS, SOn reCurSOS reCibidos de la

Agencia de los Estados Unidos pa.ra el Desarrollo In〔eト

nacional (USAID). Estos recursos estarまn divididos en〔re

la instalaci6n de energia. solar en Sereno de la Montaha,

el disefio e instalaci6n de calentadorcs de agua a trav6s

del sol, y el desarrollo de micro empresas ecoturisticas.

Las micro empresas incluyen kayakismo, CamPing, tub-

ing del rio y cabalgatas. Durante los primeros tres meses

de scrvicio, he colaborado con los par〔icipantes de la

COmunidad quc es〔まn solicitando negocios para desar-

rollar su pla.n. Ahora, eStOy trabdyando con el equipo de

ADEPE revisando Ios planes para distribuir los recursos a

cada micro empresario y ofiecer las orientaciones perti-

En estos primeros 〔reS meSeS de mi servicio, Participe,

Obser‘売, y 〔rabaje mucho. He aprendido Ios problemas

mまs pertinentes de los (as) comuni〔arios (as) de Los

Bueyes, COmO el mal estado de la carre〔era, la falta de

electricidad y agua po〔able. Tambi6n 〔engO muChas ideas

buenas para el futuro del Proyec〔O Ecoturfstico Familiar

Sostenible. Espero mejorar la calida.d de vida para los

COmunitarios de Los Bueyes en una manera sostenible

duran〔e mis dos afros de servicio. Estoy muy emocionada

Para mi trabajo aqui!

importan〔e aPOrte a la identificaci6n de la flora y fauna

investigando y recopilando Ios aportes de la farmacopea.

En la introducci6n general del libro el Ing. Jim6nez

expresa lo siguiente:

…∴℃bn el巌eああみのaゐ〆わ0郷の棚ク畑meli一

宏p仰α省み0加con∫eie鳩めu鋤bγゐんmタu7a一

宏的んe 7励磁・あわp7聯mおi"ひ跨毎次dあ∫Ob移出やe一

∫ああ肋りOr i碑0γ切崩dy ∫徹やO州にa L諦mでや的

iあタ堆め鋤あの7切抜,a 5卸鋤房om R曾幼履き

Dom加il榔棚’二

女im櫛i蜜d6船方e勃m巌ゐal呼aCわ笹ico que

の7呼mわんC読m傷みlRあ力mo, ubi∽易樽m妬

めpタ。荻かあ卑ai肱iy Hあm綿の血筋肋bal嬢aγ

pr短嬢両虎poγ 5u∫僚肋aナウo∫あ`あel a加1頭部on〆

あ的朋励みmprりeα0 & ∫iembmy m"ク0 `わpゐn一

紙翰mのみ肱bあyf勧め駕, jumひaん5易b故郷納め傷幼

i)"pOγianめ側部∽・

励imb匂0 quep棚的〆eクe倣iあでon5u煽nゐゎm僚

㌘"e肋んeや附加pOγ O加5 a幼肋,のO諦め∫ a Lクだ-

a旋転タquepa小amo5 meあ穣あi脇in ∫it弘jα彫れクal in-

肋ふみm脆zγ m省0わe5勧み助o queカツ0花を∽ k

最期∽i6"詔の,砂の肋云o〆∽おa k句u銘a友やeCあ

quepo∫emO5yんi碑07切n諦め缶切跨働左方ma“p∽’’

Esta obra contiene un alto valor para el ecoturismo y por

el uso que se le da a la farmacopea, a manera de ejempIo

PreSentamOS una mueStra:



ALMENDRO TERMINALIA CATAPPA L. (Combre〔aCeae)

Å「bol de hasta 30 metros, ramaS horizontalcs en verticilios;

hojas obovadas de 20-30 cm, redondeadas y aplanadas, CSPigas

delgadas, aXilares de 5-15 cm, Cま!lZ de 8-10 mm, [OmentOSO;

drupa ellPSOidea de 4-7 cms, articulada, Semillas de 3-4 cms,

Su fru〔O eS COmeS〔ible, al igual que la almendra' COntiene aci-

do oleicos, los cuales suelen scr utilizado contra la inflamaci6n

in章⊂S〔1nal.

Su corteza y las hojas con[lenen elemen〔OS aStringentes, COmO

el Tanino. Sus hojas machacadas se usan para la erupci6n y la

urtlCaCi6n de la piel. La madera es de color rosada usada para

la construcci6n de vIViendas rurales y la ebanisterfa. Igual-

mente es una planta melifera por excelencia.

AMACEY TETRAGASTRIS BALSAMIFERA (Burcerataceae)

Årbol de hasta 25 m y 75 cm de diまmem, hojas de 20-25 cm,

los folfoIos 3-9 lanceolados a elfpticos de 7- 1 5 cm, aCuminados,

reticulados por debajo, lnflorescencia de hasね35 cm, dien〔e

del caliz agudos, COrOla de 2.5-3 mm, Puberula por fuera,

OVario glabro, drupa de L7 cms. de diまme〔ro, 2-4 lobuladas,

la madera es de color rojizo, fuerte, dura y con capacidad para

SegregaC16n de fragancia・ Es u[ilizada en carplnterfa y eban-

isteria. La savia obtenida por incisi6n en la corteza es usada

COmO antis句tico, maCerada en alcohol. Esta segregaci6n

Puede ser usada contra enfermedades de las vIas respira〔Orias y

el reumatismo. El aceite del Amacey es conocido como `Acei〔e

de palo’’・
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PREMIACION

EI I`lg. Femando Jimenez, PrOduc[O de la lnVeS〔igaci6n

y apor'eS a las empresas que p「oducen allmenrOS, agua

y reforestan, fue premiado con el m諒imo galard6n de

Empresario de la Microempresa del Afio 2009, E=ng.

Jimchez f¥⊥e PreSentado por la ADEPE ,mO〔lVando la

entrega que hace al sector y al desarro11o sos[enlble.

Rep「esentan[eS de [a Fundaci6n Citi, Acci6n In[erna-

cional, Citi Repdblica Dominicana y la Asociaci6n

DomimCana Para el Desarrollo de la Mujer (ADOPEM)

en〔regarOn los叩remios Microempresariales 2009’’, el

S〇・ Maximo R. Vldal, geren[e general de Ci〔i Repdblica

DomlnlCana, entrega el prcmio ``Empresario de la Mi-

croempresa del Afio 2009’’y la mまxima distinci6n fue

Para Femando Jimenez

Es〔C afio el programa de rcconocimiento a peque丘os y

medianos empresarios cont6 con el respaldo del Banco

Interamericano dc Desarrollo (BID), la Agencia Francesa

de Desarro11o (AFD) y el Banco NacIOnal de Fomento

de la Vivienda y la Producci6n (BNV)

Se inform6 que duran[e la selecci6n de los ganadores el

jurado recibi6 cerca de 200 postulaciones de emprcsarios

de distintas regiones del pais. Asimismo, COnCurSarOn

1 9 instituciones microfinancieras del sector, las cuales

presentaron a sus empresarios ejemplarcs en las distintas

CategOrias de los premios. Un comit6 de preselecci6n

COnfomado por volun〔arios de Ci[i revis6 y depur6 las
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sollCitudes reclbldas言as cuales filerOn POSteriormente en

tregadas al comlte de jurados, Para la evaluaci6n finaL

El甲rado estuvo in〔egrado por Marina O「tiz, d-reCtOra

de inves'igaciones de FONDOMICRO; Claudio Ad-

ams, dlreCtOr ejecutivo del CAMPE INTEC; Enrique

Fernまndez, dlreCtOr ejecutivo de la Asociaci6n de Con-

cesIOnarios de Fabrican[eS de Veh(culos ACOFAVE;

Manuel Cabrera, PreSldente de la Asociac16n de Empre-

SaS Indus証ales de Herrera; del sector agropecuarlO:

Ja‘′ier Ordovまs: direc[Or ejecutivo de UDEFA y Osmar

Benhez presidente de la Junta Agroempresarlal Domlni-

cana Por o[rO lado, el Comite deJurados cuen〔a COn

miembros de organismos ln[ernaCionales y fundaciones,

a saber, Kenia Ramos, delegada regional para el Caribe

de la Fundaci6n CODESPA Jean Marc Liger, direc〔Or

regional de la Agencia Francesa de Desarrollo ; y Smeldy

Ramfrez, eSPeCialis〔a SeC〔Orial del Banco Interamericano

de Desarro=o. Finalmente, la Lic. Mercedes Canalda

mencion6 que ademまs el Comi'れuenta con la par一

〔lCipaci6n del representante del Banco Cen[ral, Ervin

Novas, director del departamen〔O financiero; Roberto

Sandoval, Subgeren〔e de programas especiales del BNV; y

Darys Javier Cuevas言ntendente de bancos de la Superin-

tendencia de Bancos de la Rep品lica Dominicana.

FELIC霊TAMOS A LAS EMPRESAS Y

EM PRESARI OS GALA.RD ONADOS

Nuestra identificaci6n con ADOPEM que fue galar-

donada con el “Premio a la Excelencia en Microfinan-

zas - mejor alcance’’, del A丘o 2009’’, en〔regado en el

Foromic XII Foro Intemacional sobre Microempresa,

organizado por el Fondo Multilateral del Inversiones

(FOMIN) del Banco Interamericano de Desarrollo

(BID)・ La en[rega del galard6n internacionaらque tuvo



efecto e1 30 de septlembre en Arequipa, Perd’fue o〔Orga-

do a ADOPEM por cumplir con los mまs altos es[indares

de calldad, PrOductlVidad y mejores practicas en AmerlCa

La[lna y EI Caribe. Dicha entrega se =ev6 a cabo baJO el

marco del ForomlC, que eS la principal conf料encla anual

sob「e micro⊂mP「⊂SaS・

Mercedes Canalda, del Banco ADOPEM recibi6 la

dlStinc16n de manos del presidente del BID, destac6 que

ADOPEM tieneしIn gran COmPrOmiso con la sociedad

domlnlCana Para desarrollar ademまs de mlCrOCr6dito

lnStrumen'OS efectivos al alcance de los mまs pobres y un

gran compromiso con la comunidad血ernaCional de

man〔ener indicadorcs de excclencla e “impac〔O POSitivo

en la vida de nuestros cllenteS’’.

Biogra缶de un MunicIPe que dlSfrll〔a el [rabajo de

SerVi「 a la comumdad y eXhlbe un legado de op〔imlSmO

a sしIS 83読os (Mlembro de laJun〔a de DlreCtOreS de la

ADEPE)

J. MARINO REYNOSO

Naci6 en Mon〔e de laJagua, e1 30 de abril del a丘o 1927.

En los afios 40 vino a Moca a vivir a casa del Doctor

Rafael Martinez, en donde inici6 la educaci6n necesaria

Para Salir hacia delante, en dicha casa comenz6 su prim

era labor de的bajo, Primeramen〔e en la construcci6n de

blocks, mOSaicos y del edificio donde se es〔ableciera la

Cl証ca del Doctor Martfnez; hoy eSPaC10 que eS OCuPado

POr la Escuela de Be=as Ar〔eS.

Se desempeno como encargado de la construcci6n del

Palacio MuI-icipal de La Vega y Jarabacoa. Despues de

Ser enCargado y de haber termlnado dos edificaciones

junto al equipo tecmCO言nicia su labor en el comercio

y paso a ser empleado en el comercIO de provisiones del

Se丘or Nicolまs Resek. A丘os despuEs renuncia de dicho

trabajo y por conccp〔O de ahorros y de liquidaci6n recibc

un total dc 200 pesos; COn dlCho ahorro decide iniciar

Su PrOPio negocio dedlCindose al comercio; en donde

COnSigue un lugar ublCado en la callc Sinchez con hnti

Cまceres a=f instala una pulperfa dicho negocio fue creci-

endo y dcIindole buenos beneficios.

Contrae nupcias con la sehora Edi〔a Hemindcz con

qul⊂n PrOCre6 cuatro hijas llamadas:鴫resa, Marina,

Hilda y Elenita, las cuales todas son p「of料onales. Tlene

nueve hljos m秦, a los cuales ha dado apoyo y asis[enCla

responsable・

Ins'ala una bomba de gasolina, aneXa a un reS'auran' 〉′

una discoteca EI Arco y despues EI Tduro. Fue gran

ide6logo yjunto a un gran equipo de munfcipes fundan

el Club Amigos de la Duarte.

Ahos despues compra un terreno ubicado en la autopista

Ram6n Cdee「es donde descubr16 que habfa una mina de

materiales de construcci6n; la cua=e dio muchos ben-

eficios. Mまs tardc en dicho tcrrcno se instala una pocilga

donde llega a tener 500 puercas madres, 3,500 marranos

de parrilla y l ,500 de engorde. Produc[O de una crisis

en el sector va a la quicbra. A pesar de todo esto surge,

COmO el ave F6nix y hoy en dfa es〔紺bre de comproml-

SOS eCOnOmlCOS.

EN LO POLiTICO

Fue fundador del Movimiento Conciliaci6n Nacional

(MCN), COnjun〔amen〔e COn d se丘or Hector Garcfa Go-

doy (QEPD). En los a育os 70 fue invitado a pertenecer al

Partido Reformis〔a Social Crishano (PRSC), POr Su gran

amigo el se丘or F61ix Polanco (Polanquito). Luego fue

nombrado por el presidente Balaguer como Ayudante

Civil de la Presidencia.

En el 1986 fue pre candida〔O a S/ndico por el PRSC

y vuelve a ser otra vez nombrado Ayudante Civil de la
Presidencia.
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Apoy6 al preslden〔e’Dr. Leone圧e「nindez Reyna,

for萱na11doし111 mO¥′imlentO 11amado La Nueva Fuerza con

Leonel, dirigido por eL En la ac〔ualldad se desempe丘a

como Ayudante Civil de la Presldencia.

EN LO SOCIAL

Ha pertenecido a ‘′arias lnStlt11CIOneS de se「vic-OS de la

comunjdad tales como: Club AmlgOS de la Duarte, Club

Rec「eativo, Club Rotario Moca, Fundac16n Albergue

Educa〔ivo InfaI-til, Hogar de Ancianos La Milagrosa,

Junta de Vednos de Moca, entre OtrOS.

Expresa qしIe a la Asociaci6n para el Desarro=o de la Pro-

vincla Espai=at, Inc. (ADEPE)証ue invitado a pertenecer

en los afios 80, POr Su Cufiado Hugo P6rez, la ha declara-

do su h摘〔a〔 Para SerVir, Vibra de emoci6n

cuando observa la ennega de sus directivos, la capacidad

del equlPO 〔eCnico y los aportes que reciben los comunト

[arlOS COn la capaci〔aC16n y las herramientas para pro-

duc'=ngreSOS y generar riquezas.

Lleva mまs de 20 afios lnln〔errumPidos perteneciendo a

dichd ins〔ltuC-6n y desde ah( si「vi6ndole a su pueb音o y al

Pa了s・

EXPRESI6N DE JABIER BENCOSME,

PreSidente del Comit6 de Manejo de Cuenca del Rfo

Jamao, Inc (CMCJ)

EL CMCJ Inc , lnSti’uCi6n que aglutina a los (as) benefi-

ciarios (as) del Proyecto Ecoturismo Familiar Sostenible.

EI Distrito Municipal de Jose contreras con cuyo nombre

se honra la memoria de un h台oe mocano de la Restaura-

c16n o Vi11aT†ina como comdnmen[e Se le conoce, en re-

cordaci6n de doha T[ina de Moya’eSPOSa del preslden〔e

HoracIO Visquez e inspiradora del himno a las madres,

se encuentra enclavado en la cordi11era Septen〔rlOnal a

una al皿ra de 687 metros sobre d nivel del mar, a 14

ki16metros de Moca (capital de la provincia Espal=at)

1imitado al norte por Gaspar Hemindez, al este por la

provincia Hermanas Mlrabal (Salcedo), al sur por Moca

y al oes〔e POrJamao AI Norte.

En este pequefio pero productivo・ aCOgedor y hermoso

pueblecito de hombres laborlOSOS y mujeres emprende-

doras tiene su domiclllO el Comite de Manejo de Cuenca

del R」o Jamao, Inc. (CMCJ), una aSOCiaci6n sin fines de
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lしICIO que tlene COmO mlSi6n la promoci6n del dcsdlrO=o

lntegral, basado en la integrac16n de 〔odos Ios grしIPOS

COmunitarios para la ejecuc16n dc sus proyectos de

desarrollo como al〔ernatlVaS SOCioecon6mlCaS ren[ables 〉′

50S〔enibles.

Acompafiados por la AsoclaCi6n para el Desarro11o

de la Provincla Espalllat, Inc. (ADEPE), el CMCJ se

encuentra involucrado en varios proycc'OS de desarrollo

comuninitario en 〔Oda la cuenca del Rfo Jamao, en〔re [os

que se pueden演ar‥ Procesamien〔O del Zapo〔e, Lamina-

dora de Cera, Promoci6n y Comercializaci6n de la Miel

y el proyecto cumbre, la oferta ecor皿fs〔1Ca Para la cual se

estitonstruyendo un sistema de albergues ecoturisticos

complementadas con o的s microempresas, CamPing,

picnic, kayak y cabalgatas en la comunidad de Los

Bueyes en una p「imera etapa・

Con es[e COmPOnen〔e aSPiramos a que las comunldades

bafiadas por las azules aguas de los rfos Jamao y Arroyo

Blanco, Se enma「quen en el proceso de sostenibilidad,

aprovechando las bondades que `lOS Ofrece la na[uraleza.

Los (as) mlembros (as) del CMCJ言nician sus [rabajos

con el lema:

`AGUA Y BOSQUES PRESERVADOS, VIDA

ASEG U RADA’’

EI profesor Jabier Bencosme sustltuye al profesor

Benjamin Pefia, el cual presid16 el Comite duran〔e treS

perfodos, agO〔6 esfuer2OS en aPOyO al mantenimiento de

iniciativa y motivaci6n para conscrvar la estructura, dura

ta「ea, en raZ6n de que el hombre del campo para lograr

resultados en su entorno debe enfrentar una ardua 〔area

por la falta de servicios y de apoyo de los gobiemos en

genc「aL



No obs〔dn〔e’la p「oblem誼ca presen〔ada・ los produc-

tos que hoy Se eXhiben en la Cuenca dd RioJamao

COn〔ienen se11os de organizaci6n, CaPaCi[aC16n y siste-

matizaci6n en los aportes de todos los (as) socios (as) y

directivos que como e圧a=ecido BenltO Garcia, Mario

Duran y el profesor Benjamfn Pefia creen en que la uni-

dad produce slnergia y facilita resultados e impactos言n-

dicadores de que se puede lograr un desarro=o sostenible.

GRANJA DE REPRODUCCI6N ANIMAL Y

M町ORAMIENTO AGRicoLA (GRAMA)

Inicia sus activldades en el a丘o 1980, COn auSPicio de

la Agencia InternacIOnal para d Desarro11o (AID), el

Fondo Especial para el Desarro11o AgropecuarlO (FEDA)

〉′ O〔rOS, COn Caricてer eXPerlmental, PrOducci6n, enSayOS,

e ln‘′eS〔igaci6n. Se ob〔uVicron 「esultados de musdceas,

mafz y aportes significativos en otros renglones.

La finca GRAMA cuenta con una extensi6n de 250

tareas, COmenZ6 una nueva adminis甘aci6n en el a丘o

2008, COn d objetivo de hacerla sostenible; Para lo cual

se tomaron mcdldas en sen〔ido general acorde con d

obletivo propuesto.

Las medidas mまs sobresalien〔eS COn relaci6n a esta

administraci(in han sido:

Recursos econ6mlCOS, a traVeS de financlamientO

(COOP-DEPE).

Adminis〔raCi6n con independencia en las decisioncs

[eCnicas.

Es[a forma fue poslble por haber una junta consciente de

los cambios que esta requerfa para dar los primeros pasos

hacla el desarrollo ¥′ 1a sostenibilidad.



. Siembra de 60 〔areaS de pas〔OS Para engOrde de

重10高‖os.

Con estas labores se busca provocar el efec〔O demos-

traci6n, generar ingresos y hacer la finca sostenible.

Estas fotos demuestran o revclan el estado en que se

encuentra el vivero fores[al quc fue auspICiado por el

Ministerio de Medio Am♭1en〔e y Recursos Naturales

(SEMARENA), en el proyec〔O de la Granja de Mcjo-

ramlentO Animal y Producci6n Agrfcola (GRAMA)

ubica en el Aguaca'e, Moca, COn el objetivo de apoyar la

reforestaci6n de la Cuenca hidrogr細ca Rio Jamao.

Este vIVerO fue producto del convenio realizado e皿e la

Secretar‘a de Es〔ado de Medio ambiente y Recursos

Ablgall Cruz I-1fa11〔C

A」exIS COta Lama

Andres Pafno Henr/quez

And「es Bau〔lSta

AntonlO Esteban JlmeneZ

AntonlO Manuel Franco

An〔Onio鴫vc「as

ArchlValdo Vesquez

Aristldes Rodrfguez

Armando Inoa

A「nulfo Camacho

AsoclaC16n Mocana dc

Ahorros y Pr〔stamos

Bernardo Sまnchez

Carlos Ba「et

Carlos Gru116n

Carlos Ma「〔e

Ca「los Salccdo

Cesar Amado Guzmまn

Danilo Rancler Levi

Danilo Rancier Morales

Darfo Bencosme

Dario Guzmね(Hijo)

David Martc

Dorca Ba「cまccI

Edd〉′ FrancISCO Pe丘a

Eduardo Garcia Michel

Emilio Lulo Gitte

Enrlque Brache

Enriqui=o Encarnac16n

Fabio Francisco Collado

Fabio Luis Ramfrcz

Felipe Reyes Lcdesma
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Na皿ales y la AsoclaCi6n para el Desarro=o de la Pro-

Vincla Espal11at (ADEPE) en el aho 2002. T‘e一一e una

CaPaCidad de dos mil⊥on⊂S de plan〔aS forestales y fru〔ales

anua上

El irea fores[al estまdisehada para produclr Plan〔aS en

Parllla rafces desnudas con sistemas de riego. Tiene
una drea de oficina y secadero・ El irea de gcrminaci6n

COnS〔ituida por germinadores estまun 80% al igual que

el drea de vivero forestal. El台ea de vivero para fru[ales

estまdlSefiada para producir en boIsas y es[まen un 80%

tambi6n, faltandole el techo de sarin, las conexiones de

SIStema de riego, los sustratos, los cartuchos y las bande-

jas dc producci6n de [光n〔ulas. La terminaci6n de esta

lnfraestruc〔ura’COnStituye un reto irreversible.

F封ix ManucI Burdiez

Felix Maria Garcia

Fernando Jim6nez Olivar⊂S

Fe「nando Ro)aS Badla

FIoren⊂lO Manuel Tejada

Francisco Pdrez (Tanza)

FrancISCO P6rez Compr6s

ChlCO Mon)

Frank OllVa「cS

Gabriel Guzmまn MarcellnO

H. Hugo Perez Capu〔O

Hec[Or Salcedo Guaba

Homero Hernねdez

Ignacio Guzmまn

」acobo Espe)O

Jesds Marfa EIoy Camacho

Jorgc Diaz Piheiro

Jorge Ismael Rodr/guez

Jos〔 Alberto Cruce〔a

Jos6 AntonlO Co=ado

Jose Arismendy A」ba

Jos6 BlenVenido Espaillat

Jos6 Guillermo L6pez

Jos6 Marino Rcynoso

Jose ’均ada Candelier

Juan AIber〔O Pe丘a Lebr6n

Juan Cuevas

Juan De Jesds Marte

Juan FrancISCO Marte

Juan Jorge Bueno

Juan Pablo Acos〔a

Juan Santiago Espaillat

Juan San〔OS

Julio Brache Arzeno

Julio Manuel Ramirez

Justo Rafael Cまceres

櫓o Jim全ne乙

Leonte Cucvas

LulS Cまceres

Luis Fernando Gutierrez

LulS Manuel B「ache

Lu〃S Manuel Comp長s

Luis Rafael Hemindez

Luis Ram6n G6mez

しuis Manuel Camacho

Manuel De Jesds Ro)aS

Manuel Pitaluga

Manuel Tc/ada Candelier

Marino Antonio Veras

Marino Antonio A」ba

Mario Cabrera ArlZa

Mario Emil○○ Cまcc「cs

Mari〇五deo Cまceres

MiguelんIgCl Olivo

Miguclina Camballo

Nels6n Rodr鳴uez

Nicolまs Ångel⊂S

I)antale6n Salcedo Guaba

Pedro A. Lizardo Ruiz

Pedro R Lizardo (QEPD)
Raf蒜1血varez

Ra患cl Garcia

RafacI Omar Hernindez Reynoso

Ra亀el Santos

Ram6n Esteban Abreu

Ram6n G6mcz LIZardo

Ram6n S左nchez Moscoso

Rembe重to Å皿geles

Rodolfo Guzmin

Rub6n Lulo Gil[e

Silvano Rosario

Sllverio Ferreiras

Silverio L6pez

丁ごresa Hernindez



LIC Do「ca Yblanda Barcacei Ttiada

( DIreCtOm E)eCu…′a)

LIC. Normandla Salcedo

(Ge「en〔e Admlnistrativa)

LIC. Lus11a Rl亡a Pan[ale6n

(Encargada de Proyectos)

LIC. Carmen DoIores FrancISCO

(Contadora)

LIC Marfa Consuelo Roque de Rivera

(Asistente AdmnlStratlVa)

Ing. Agr6n. Carmdo Duran

(畔cmCO Ap了cola)

Sr. LulS Antonio Reynoso Osoria

(Chof料)

Sr. Juan AIcides Guzmin

(EmlSarlO)

Sra. Mardelln 】denisse ¥亙gas Lan〔/gua

(Recepc-O巾is〔a)

Sra. Silvla Al〔agraCia Vi=ar

(Conserle)

Agron. Bcn)am/n RosarlO

(Asistente T蓑mCO)

Coordlnados por el MiIriste「lO de Agrl-

culきura

Ing. Ram6n Mchdez Pefia

(Encargado Componente Agroforestal)

LIC. JosとB=0

(TEcnico Agrofores〔al)

Ing. Agr6n. Ren6 Rodr/guez

(Encargado de GRAMA)
Consul〔OreS COntratados por periodos

〉r COmPOnenteS, Para los programas

Ecoturismo Familiar Sostenlble (Fondo

BID) y Fondos DESTINOSIUSAID-

DS丁A

Juan Erasmo Torres

(Asesor de Ingles)

Juan Manuel Compres

(Asesor Guia hristicos)
Soraya Acos〔a

(Aseso「a dc G台l⊂○○)

Ma=e Claude Boudreaし1

(Asesora en Desal.rO=o Comuni〔ario)

Paola J○○ge

(Asesora en Infraes廿uctura)

Radhamとs Salccdo

(Asesor Infraes〔ruCtura)

Jos6 Armando Salcedo

(Asesor en Aguas Servidas)

Pabl○ ○vallcs

(Asesor de MedlO Amblente)

Faus章o Ldpe乙

(Asesor Calldad e Hlg-ene)

Ram6n Or〔1Z (Ascso「 de Marketmg)

Banco In〔erame=CanO de Desarrollo

(B量D)

Agencia Intem種c10ml para ei Dcsar「ollo

(AID)

Programa de las Naciones Unidas pa「a el

Desarrollo (PNUD)

Programa de Pequchos SubsldlOS (PPS)

印an Nagua del Canadま

Ministerio de Tilrismo

Ministerio de Ag「icultu「a

Fondo Especlal para el Desarro=o Agro-

PeCuarlO (FEDA)
MlnlS〔erio de Medio Amblente y reCur-

sos Natu「alcs

Fundac16n InteramerlCana (FIA)

Insti(u〔O Nacional de TtlccomunlCaCio-

nes (INDOTEL)

UmVerSldad鴫cno16glCa de San〔iago

(UTESA)

Secre〔ariado Tさcnico de la P「esldencia

(STP)

Gobierno Cen〔ral

Banco Agricola de la Repdblica Do-

mlnlCana

( BAG RICOLA)

Cuerpo de Paz de los Es〔ados Unidos

(耽cc Co「ps)

Institu〔O Nacional de Recursos Hidrfu-

11COS (INDRHI)

Fondo para el Financiamiento de la

Micro Empresa (FONDOMICRO)

Instl…O Dominicano de Inves[igacIO-

nes Agr/colas y Forestales (IDIAF)

Ayuntamiento§ MumCipales y Juntas

DIStritales de la Provincia Espaiしlat

Cまmara de Diputados de la RepdbllCa

Dominicana

Cまmdra de Scnado「es de la Rep品=Ca

DommlCana

Fundac16n Brugdl, COn el Premio Brugai

Cree en su Gen〔e yel Gran Galard6n y

Desarro=o Comunltario

Instituto ln〔eramericano para el Desa[一

ro1⊥o Econ6皿CO y Soclal (INDES)

Red In〔eramerlCana Para la Democ「ac‘a

(剛D)

IIARTNERS Of丁he Amc=CaS

Corpo「ac16n de Acueducto y A」can'ariL

lado de Moca (CORAAMOCA)

Uni6n Dominicana de Volunta「lOS

Pafses Ba)OS

AsoclaC16n de Mocanos Residen〔eS en

Santo Domingo

Um6n Dominicana de PerlOdlStaS POr la

Paz, Inc.

Unldad de Apoyo al proyecto de Co

FlnanClamiento para las ONG’s/POVs

(EN丁RENA, S. A.)

Cemex DomlnlCana

Cまmara Americana de Come「cIO

Cまmara de ComercIO 〉r Producc16n de

!a Provincla Espal11at

Cooperac16n Intemacioml del Jap6n

(JICA)

Junta Agroempresarial Dominicana

(JAD)

Red de O「gamZaCIOneS de la Cordi11era

Sep〔entrional

Red Ap/cola Nacional

Red Eco〔urfs〔ica coordlna Cooperaci6n

Japonesa (JICA)
Mlembro de la Coalici6n de Cultivos

I nocuos

Red Dominicana de Microfinanzas

(REDOM萱F)

REDOTUR coordlna el Programa de

Pequefios Subsidios (PPS) de las Nacio-

nes Umdas

M.M。RIA ,N.,。 2。。。_2。「。(彊
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Mujer de vanguardia

Gente con Norte

Do丘a Dorca

B arcまcel

Por DulceJimchez 2 / 26 / 2010

Madre y profesIOnal E=a es, ademまs, madre de cuatro

exitosos profesIOnales, Mayra, Chani, Johany y

Amado Bencosme. Es relacionista pdbllCO de la UnlVe「-

sidad T震no16glCa de Santiago y una miembro activo de

gran parte de los clubes de servicios, PatrOnatOS y funda-

ciones en el munlCipIO de Moca.

Es definida por muchos como la madre del quehacer

social de Moca, PueS nO hay actividad, Pa〔rOnatO O de-

cisi6n impor〔ante que [enga que Ver COn el desarro11o de

es〔a Ciudad que no se le consulte.

Su accionar lambi6n ha de)ado sus frutos en la for-

maci6n docente, educadora por vacac16n. Es licenciada

en T竜bajos Sociales con especlalidad en Desarro11o So-

cial, Empresarial y Comunitario・ y Maestrfa en Cic-1Cias

de la Educaci6n, POSt grado en Investigac16n Cien諭ca,

con mまs de 30 ahos de servicIOS.

Es la madre emocional de decenas de alumnos que

encontraron apoyo y consejerfa en las aulas de=iceo

Secundar10 Francisco Guzmin Compres, y en las unl-

vcrsldades Ttcno16gica de Santiago, Ca〔61ica Madre y

Maes[ra, Mundial de Moca entre otras. Su trabalO SOCial

se ha enfocado en la zona rural, mediante la educac16n

vocacional y no fomal, COn decenas de ta11eres, CurSOS y

otras t6cnicas de capaci[aCi6n como captaci6n de recur-

sos para fo「talecer los prog「amas sociales, Violencia y

pobreza直uto de su especialidad adquirida en dinまmica

de grupos y relacIOneS humanas.

M胴.A ANUAし200。-2。,諸国
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嶋11er: `くCambios y Opor〔unldades en el Cooperativismo

Empresarial’’言mpartido al personal de COOP-ADEPE

por la empresa Desarrollo Humano, Junio del afio 2009

MきMOロiA ANUAし2009-2010



En la fo'O de la lZq ・ el preslden〔e de la COOP-AD且PE,

Ing. Miguel Angd oli‘′O, Se dlrlge a los (as) =3 nuevos

(as) soclOS (as) que lngreSarOn a la Coopera[lVa. En la

mesa principal, figuran directlVOS de la COOP-ADEPE

)′ el Dircctor ReglOllal Nor〔e del IDECOOP- En la fo〔O

dc Ia der’Parte del p11blico asIS〔ente a la ac[l¥′ldad.

del marco del proyecto Ecoturismo Familiar Sostenible,

auspiciado por el Banco Interamericano de Desarrollo　　蝿=er sobre autoestima y la fortaleza que of諒a al trabajo

BID, en COOrdinaci6n con la Asociac16n para el Desar-　　COOPera〔ivo y solidario.

「ollo de la Provincia Espai11at, Inc. (ADEPE), Comi[e

de Manejo de Cuenca del RIoJamao, Inc. (CMCJ). La

COOP-ADEPE, aCtda en el convenio SF/SP-05-0主DR,

en calidad de fimnciadora, Para COmPle〔ar los montos,

des〔inados a infraestruc…a: Cabafias, albergues, emPre-

SaS VOt「OS.

M.M。RIA AN.A」 2。。。.2。r。 $国



∈9印e掴同量音如Se融雪宣喋A既時,音容鴫

(∈99陣蝕e陛)

ComportanientodelaCarteraPr6stamos 

2003-200, 

1,800,000,000 

1600000000　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　1・628・064・821 

1,400,000,000 120000000　　　　　　　　　賞・262・216・396 �� 

1,000,000,000 　　　　　　　　　　　　　　928,3,6,463 � 

800,000,000 600,000,000 器器≡8辛幸手 

2003　　2004　　200う　　2006　　2007　　2008　　200, 



Los resultados obtenidos que se destacan en los gr細cos, PreSentan la evoluci6n y crecimiento

SOStenido de la COOP-ADEPE , lo cual identifica la credibilidad y solidez de 6sta.

No.deSociospora丘0. 

2003-2009 

20,000 18000 

⊥′タフ 16,000 　　　　　　　　　　1う,173 ���� 

14,000 ��� 
1●′l` 12,000　　　1∩=n。○ 10,000 ��′U � 

8,000　　　　　　　　　　　7重心n � 

葦千草亡 � 
2003　　2004　　200う　　2006　　2007　　2008　　20 

Comporta血ientodeAhorros 

2003-200夕 

140,000,000 

120000000　　　　　　　　　　　　　　11持丘1…12う・760・871 

100,000,000 80,000,000 　　　　′‾暮)ヽ′"′‾暮)ふヽ′"′ 60,000,000　　ぅ3,興,7U4 � � 

器富を・筆舌亡 
2003　　2004　　200う　　2006　　2007　　2008　　2009 
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、ぶ萌峰

DE JESUS. ALMEIDA & ASOCLADOS

Dictamen de lus Auditores Independien(es

Con§ejo de DirecIores

Asociaci6n para el De§arrollo de Ia

P叩v血cぬEspaⅢ加,血&

Hemas auditade lus estados financieras que se acompahan de la Asociacich para el Desarro‖o

de la Provincia Espai11at, Ine" les cuales comprenden les balances generales a1 31 de diciembre

de1 2009 y 2008, y Sus COrreSPOndientes estades de actividades y cambias en las actives netes y

estadas de cambias de efectivo, Por las afias teminadas en esas fechas y un resunen de las

PO輝cas contables significativas y otras notas explicativas.

Re坤o棚abiliくねd de /a A励毎n短mcibn por /os E§taCわs Fi胸椎ienos

La Administraci6n es responsathe por la preparacich y presentacich razonal)le de estos estadas

finaneierus, de confomridad con las Nomas Intemacionales de Infomaci6n Financiera (NIIFs).

Esta responsal)班dad ineluye: disefiar, implementar y mantener el control intemo relevante para

la preparacich y presentaci6n razonable de las estados financieres, que eStdrl libres de

representaciones err6neas de importancia relativa, COmO COnSeCuenCia de emores o fraudes, aSi

ConO Seleccionar y aplicar politicas de contal)ilidad apropiadas y efectuar estimaciones contables

que sean razonables en las circunstancias.

Re呼のnSabili訪軍dめんs a〃妨

Nuestra responsねilidad es expresar una opini6n acerca de estas estados financieres con base en

nuestras auditorias.　　Efectuamos nuestra auditoria de conformidad con las Nonnas

Intemacionales de Auditoria (NIAs). Esas nomas requieren que cumplamas con los requisitoo

崩cas y que planifiquemas y realicemos la auditoria para obtener seguridad razonable acerca de si

las estados firしaneieros es偽n libres de representaciones err6neas de importancia relativa.

Una auditoria incluye efectuar procedimientos para obtener evidencia de auditoria acerca de lus

montos y revelaciones en las estados financieros. Las procedimientos seleccionadas dependen

del juicio de las auditores, ineluyendo la evaluaci6n de los riesgus de representaci6n en6nees de

importancia relativa en las estados financieros, ya Sea debide a fraude o error. Au efectun esas

evaluaciones de riesgos, les auditores cousideran el control intemo relevante para la preparaci6n

y pre§entaci6n razonわle de las estados financieras de la empresa, a fin de di§efiar procedimientos

de auditoria que sean apropiades en las circunstancias, PerO nO COn el prop6sito de expresar una

OPini6n sobre la efectivided del control intemo de la empresa. Una auditoria tambien inelnye

evaluar lo apropiado de las politicas ∞ntables utilizadas y la razonabilidad de las estimaciones

COntables hechas por la administraci6n, aSi como evaluar la presentaci6n en co心unto de lus

estados financieros.

Cousideramas que la evidencia que hemas obtenide es suficiente y apropiada para proporcionar

una base para nue§tra OPini6n de auditorfa.

A▼e. B種rtoIon! Co16n No. 30; Ce面tro Co血ercl血Jorge; S種Ildago de loo C種b血leroo

Tel伽Dro 809-226-1 554; Fa| 809.226-1850; E-血州edQle9uOOl @codete!.nel.do

MEMORIA ANuAL 2OO9-2O「O



Salveくねd

Acogiendo las pr釦ticas convencionales del sector de ahorro y crさditos, la Instituci6n reconoce

los ingresos por intereses sobre prさstamos por el metodo de lo percibido en §uSt血ci6n del

metodo de lo devengado que es el e§tablecido por las Nomas Intemacionales de Infomaci6n

Financiera.

のinibn

En nuestra opini6n, eXCePtO POr lo mencionado en el panafo anterior, lo§ eStados financieros

antes mencionados, PreSentan raZOnablemente en todos sus aspectos importante§, la situaci6n

financiera de la Asociaci6n para el Desarrollo de la Provincia Espaillat, Inc., a1 3 1 de diciembre

de 2009 y 2008, los resultados de sus operaciones financieras y estados de cambios de efectivo

POr los afios entonces teminados, de confomidad con las Nomas Intemacionales de
Infomaci6n Financiera aVIIF’s).

M.M。RIA ANUAし2。。。_2。、。 (田
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Cabral & Asociados, Inc.
AudltOreS y EconomlStaS Consul10「eS

Se′V/C’OS de Aud/tona ConsL//tor/a E’cor)6m/Ca, Ge′enCIa/ y FInanC/e伯

“●DICTAM馴DE 」OS AUD-TORES -NDEPENDI馴TES"

AI Consejo de Administraci6n y

AsambIea GeneraI de Socios de

COOPERATiVA ADEPE, iNC.

湾諸悪羅.書誌認諾議諒窪ま業苦譜。篤」
ingresos y Egresos y Ffujos de Efectivo po「 esta fecha teminados. Estos estados son

「eSPOnSabiiidad de Administraci6= de la Coope「ativa. Nuest「a ob-igaci6n consiste en

eXP「eSa「 …a OPini6=' basados en la audito「ia efectuada.

Nuestras revisiones se cond匝ron de acuerdo ∞n Normas -nte「nacionaIes de Audito「ia

(NiA“S), las cuales' requieren una planeacj6n y垂cuci6n de。rab如pa「a obtener una

Seguridad 「azonabie de que los estados fina=Cje「os estan lib「es de errores importantes.しa

audito「ia incluye・ eI examen en base a p「uebas selectivas de -a evidencia que soporta las

Cif「as y reveIaciones de ios estados financie「os; la revisi6n de 'as Normas intemacionaies

de ContabjIidad (NiC'S) utiIizadas y las estimacjones significativas efectuadas po「 la

gerencia・ COmO tambi6n la evaluaci6n de -a presentacich de Ios 「eferidos estados.

Consideramos que la auditoria realizada p「oporciona una base 「azonab-e para expresa「

nuest「a opini6n.

Acogiendo Ias practicas de- sector de aho○○o y c「edito∞OPerativo, la jnstituci6n re∞nO∞

Ios jntereses y comisiones de c「editos po「 -o percibido en sustituci6n dei metodo de Io

devengado que es el reque「ido por Ias NIC・S.

En nuest「a opini6n, eXCePtO PO「 lo exp「esado en eI pa「「afo an-e「io「, a1 31 de diciembre dei

2008’ios estados que se acompahan' PreSentan razonablemente‘ en todos sus aspectos

importantes' la sjtuaci6n financje「a’Ios excedentes de operaci6n y flvios de efectivo de

COOPERATiVA DE SERV-C-OS ADEPE’INC.' de conformidad con las Normas

Inte「nacionales de Info「maci6n Financiera.

AI 31 de diciembre de- 2007一一os estados fina=Cieros fueron dictaminados por otros

audito「es' quienes emitie「o= u=a OPinich con la sa一Vedad expresada sobre eI

「eCOnOQimiento de i=tereSeS y COmisiones po「 -o percibido. Pa「a unifiea「 'a p「esentaci6n y

COmParacj6n・ aIgunas partidas de -os estados financie「os de- 2007 fue「on recIasificadas,

Santo DomlngO, 6 de abnl de1 2009　　ap

A’e Expreso嵩C詰癌8嵩謹嘉轟#藷音忠霊鵠窪DomlngO′ R D

REGISTROS ICPARDO191′ S-BA O79010丁′一DEC0OPO28. RNC 4-O主51173-8
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144,084,529　　123,416,565

需嵩/　427,003170,825

244,616/　　　256,1 78



20.260,745　　　38,621 283

41 , 128,593　　　29,959,650

7.1 98,698　　　　2,009.965

561 ,558　　　　　614.242

1 748 876 453　1 311,948 956

1,409,047,452　1,086,313 140

65,940,945

339,829,001　　225 635,816

1 748 876453　1 311 948956
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